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Вчера Верховный Совет Грузинской СС Р 
обсуждал пятилетний план восстановления и раз
вития народного хозяйства Советсной Грузии: 

Депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР, выражая волю всего грузинского народа, го
рячо одобряют новый пятилетний план республики.

Промышленность Грузии 
в новой пятилетке

.* Деловито, веесторопне. с сознание» 
' евоей большой отвотствсннюсти перед 

избирателями обсуждают избранники 
. народа представленный на обсуждение 

Верховного Совета Грузинской ССР
г  Пятилеттгй План Восстановления и

Развития Народного Хозяйства Со
ветской Грузии на 1946— 1950 годы.

Новая пятилетка Советской Грузии 
должна быть и будет не только вы
полнена. но и перевыполнена! Так 

'  единодушно заявляют в своих высту- 
,  плѳігиях с трибуны сессии депутаты

Верховного Совета Грузинской ССР.
Это— голос всех трудящихся нашей 

' республики, с энтузиазме» востгри- 
н явти х  сталинские предначертания 
дальнейшего пол’ёма могущества на- 

". шей Родипы, самоотверженно борю- 
' щихся ва их осуществление.

Горячо приветствуя повый пяти
летний план Грузинской ССР, под
черкивая его огромное значение, де
путаты в то же время вносят много 
дополнительных деловых предложений, 
направленных к лучшему использова
нию имеющихся богатейших возмож
ностей и резерзо®, подвергают критике 
недочеты в  работе отдельных отраслей 
народного хозяйства республики.

Новый пятилетпий план Грузин
ской ССР обнимает все отрасли ее 
хозяйства и культуры, все стороны 

жизни республики.
Первоочередное место отведено в 

нем дальнейшему мощному развитию 
тяжелой промышленности и желеянодо- 

• рожпого транспорта республики. Новая 
пятилетка зажжет в Грузии огни 
■игогих новых заводов и фабрик, 
т а х т , рудников, электроетаипий! Об 
этом ярко говорили товарищи 
Г. А. Гочатвили, А. И. Мгеладзе, 
3 . Н. Кепховели и другие.

Новая пятилетка— это пятилетка 
нового огромного промышленного стро
ительства. В Грузии создаются круп
ная металлургия и автомобилестроѳ- 
вгие. Строящийся в  Рустави метал
лургический. завод будет выпускать 
ежегодно сотни тысяч тонн чугуна, 
стали, проката. Строительство Кута
исского автомобильного завода рас- 
гчтггапо на выпуск первоклассных 
грузовых автомашин. Повые угольные 
ш ахты обшей мощпостью в 3 ,2  мил
лиона тонн будут построены в Тки- 
буліи, ТкварчАля и Ахалпихе. Вводят
ся в строй 4 крупных гидроэлектро
станции общей мощностью в 169 ты
сяч киловатт. Предусматривается так- 

. лее строительство новых маргаплевых 
рудников в Чнатура, большого хлоп
чатобумажного комбината в Гори, па
ровозоремонтного завода в Тбилиси, 
завода горношахтного оборудования в 
Кутаиси и многих других предприятий 
промышленности и транспорта.

Удельный вес республиканской и 
. местной промышленности резко возра

стет.
Промышленность Советской Грузии 

твердо идет по пути своего дальней
шего расцвета. Об этом паглядно 
свидетельствуют итоги первых 7 ме
ся пев 1946 года— первого года новой 
шпилетки. Выступая с трибуны сес
сии, депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР рассказывают о первых 
успехах промышленности и всех дру
гих отраслей экономики Грузии в 
борьбе за новую пятилетку.

Всесоюзное социалистическое сорев
нование приумножило успехи трудя
щихся нашей республики. Угля, мар
ганца сейчас добывается больше, чем

в прошлом году, больше производится 
текстиля, быстрее развертывается 
строительство новых предприятий и 
т. д. Развернув соревнование, пере
довые предприятия успешно выполня
ют и перевыполняют текущие хозяй
ственные планы. А выполнять план 
изо дня в день, из месяца в месяц, 
из квартала в квартал— в этом осно
ва успешного завершения программы 
1946 г., как и всей пятилетки в 
целом.

Первые успехи Грузии в борьбе за 
новую пятилетку несомненны, но они 
могут быть еще большими. Надо 
привести в движение все резервы, 
подтянуть отстающие отрасли хозяй
ства, отстающие предприятия. Эта 
мысль проходит во всех выступле
ниях депутатов на сессии, по-государ
ственному ставящих вопросы лучше
го использования всех наших богатей
ших возможностей в выполнении 
плановых заданий.

В докладе председателя Госплана
Грузинской ССР топ. Г. Е. Алавидзѳ 
было подчеркнуто, что среди многочи
сленных отраслей промышленности 
Грузии особенно большие задания по 
росту продукции даются промышлен
ности строительных материалов. В 
1950 году производство кирпича,
например, должно превысить довоен
ный уровень на 93 процента, чере
пицы— на 204 процента. Должны 
быть построены многие новые пред
приятия по производству кирпича,
черепицы, пемента, добыче туфа и 
других видов камня и т. д.

Все это понятно. В новой пятилет
ке Грузил развертывает строительные 
работы огромного масштаба, и эти 
работы должны быть полностью обес
печены стройматериалами. Однако 
промышленность стройматериалов еще 
не взяла нужных темпов. В работе 
ее много недочетов. Созданное сейчас 
Министерство промышленности строй
материалов Грузинской ССР обязапо 
быстро выправить положение. Необ
ходимо также, чтобы в производстве 
стройматериалов гораздо болыпую 
инициативу проявили исполкомы го
родских и районных Советов.

Серьезные требования пред’являют
ся и легкой, текстильной, местной, 
леепой. пищевой промышленности.,. Не
уклонный роет производительности 
труда, снижение себестоимости про
дукции. повышение организованности 
в работе каждого предприятия— все 
эго поможет мобилизовать внутренние 
ресурсы нашего хозяйства, обеспечить 
выполнение и перевыполнение пяти
летнего ллапа.

Новый пятилетний план, представ
ленный на рассмотрение Верховного 
Совета Грузни, обязывает все наши 
партийные, хозяйственные, профсоюз
ные, комсомольские организации на 
мостах усилить свою работу, возгла
в я т . новый трудовой под’ем масс в 
борьбе за выполнение и перевыполне
ние текущих производственных за
даний.

Новая пятилетка— всенародное дело. 
В дни. когда Верховный Совет Гру
зинской ССР обсуждает новый пяти
летний плап республики, на пред
приятиях и новостройках еше шире 
развертывается социалистическое со
ревнование, рождаются новые произ
водственные успехи.

Трудящиеся Советской Грузии отда
дут все свои силы борьбе за успешное 
выполнение задач новой пятилетки.

Всероссийское совещание по народному
образованию

5 августа в  Москве открылось 
Всероссийское совещание но народно
му образованию, созванное Министер
ством просвещепия РСФСР. В совеща
нии участвуют руководителя отделов 
народного образования, директора и 
учителя средних и начальных школ, 
работники внешкольных детских уч
реждений, заведующие кафедрами пе
дагогических и учительских институ
тов и другие работники просвещения.

Совещание открыл министр просве
щения РСФСР тов. А. Г. Калашни
ков. По его предложению собравшие
ся почтили вставанием память покой
ного В. П. Потемкина.

В президиуме совещания— Предсе
датель Президиума Верховного Совета 
РСФСР тов. И. А. Власов, Замести
тель Председателя Совета Министров 
РСФСР гои. Д. Д. Дегтярь, министр 
высшего образования СССР тов. С. В. 
Кафтанов, заведующий отделом школ 
ПК ВКЛ(б) тов. Н. Н. Яковлев, се
кретарь ПК ВДКСМ тов. Н. А. Михай
лов. вице-президент Академии педа
гогических паук РСФСР К. П. Кор
нилов. заслуженная учительница 
РСФСР Е. В. Мартьянова и др.

С докладом о задачах пгколы в 
1946— 47 учебном году выступил 
министр проовещевия РСФСР тов. Ка
лашников. Он подробно обрисовал со
стояние учебно-воспитательной рабо
т а  о  начальной и средней школе, от

метши. что первый послевоенный 
год дал ощутительные результаты в 
области восстановления и дальнейше
го развития народного образования. 
Восстановлено свыше 16 тысяч 
школьных зданий, разрушенных нем
цами. вновь открыто 418  школ на 
территориях, подвергшихся оккупации. 
На работу в школы вернулось из ар
мия свыше 19 тысяч учителей. Боль
шую помощь в восстановлении и ре
монте школ оказывает общественность 
предприятий и колхозов.

Тов. Калашников подробно остано
вился на вопросах преподавания 
важнейших общеобразовательных пред
метов. отметив ряд серьезных н«д* 
статков. Большие задачи стоят в  об
ласти улучшения воапитапия подра
стающего поколения, укрепления дис
циплины в  школах, повышения ква
лификации преподавателей. В этом 
году в школы направляются 35 ты
сяч молодых учителей.

Министерство просвещения в на
стоящее время разрабатывает устав 
средней школы, который должен де
тально определить права и обязанно
сти руководителей, учителей и уча
щихся. Намечен ряд мероприятий для 
дальнейшего повышения качества обу
чения. улучшения методов преподава
ния. Увеличивается выпуск учебни
ков, наглядных пособий и т. д.

(ТАСО.

В Б а т у м и  п р и б ы л а  гр у п п а  а р м я н  и з  Р у м ы н и и
БАТУМИ, 5 августа. (ТАСС). Вче- прибывших много квалифицированных

V »  на пагняоде «Россшг, сюда щга- т ш т и І ш т  ч и ю я і н и м в .  пгеей- 
была из Констанцы первая группа
армян— 1.742 человека,— направляю- ников, обувщиков, деревообделочников, 
щ аяся в Советскую Армении, Среди строителей.

X  сессия Верховного Совета Грузинской ССР

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о заседаниях Верховного Совета Грузинской ССР 

6 августа 1946 года
6 августа, в 11 часов дня, в помещении Тбилисского государственного 

театра им. Грибоедова состоялось второе заседание Верховного Совета Грузин
ской ССР.

Председательствует —  Председатель Верховного Совета Грузинской ССР 
депутат Кочламазашвилл И Д.

В порядке дня —  обсуждение доклада о пятилетием плане восстановле
ния и развития народного хозяйства Грузинской ССР на 1946— 1950 годы.

В прениях выступили —  Председатель исполкома Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся тов. Гочатвили Г. А., депутат Квиркве- 
лия Р. А. (Тамаконский окрут. Гегечкорокого района), депутат Мгела
дзе А. И. (Цителпкаройский округ, Ситнахокого района), Министр нишевой 
промышленности Грузинской ССР тов. Кепховели 3. Н.. депутат Чичина- 
дзе К. Г. (Хабумейский округ. Чхороцкуского района). Министр коммуналь
ного хозяйства Грузинской ССР тов. Ананиашвили Г. Д., депутат Мошьз- 
ва Я. 3 . (Чубурхинджский округ, Абхазской АССР). Министр просвещения 
Грузинской ОСР тоз. Купрадзв В. Д., депутат Мосаптвили И. 0 . (Снтнахекий 
окрут. Сигяахского района) и Министр водного* хозяйства Грузинской ССР 
тов. Лагидзе И. Н.

•* * *
6 августа, в 8 часов вечера, состоялось третье заседание Верховного 

Совета Грузинской ССР.
Председательствует —  Председатель Верховного Совета Грузинской ССР 

депутат Еочламаяашвили И. Д.
В порядке дня —  обсуждение доклада о пятилетнем плане восстановле

ния и развития народного хозяйства Грузинской ССР на 1946— 1950 годы.
В прениях выступили —  Председатель исполкома Юго-Осетинского об

ластного Совета депутатов трудящихся тов. Галаваиов Г. А.. Председатель 
Совета Министров Грузинской ОСР депутат Бакрадзе В. М.. депутат Аляви- 
дзе Г. А. (Гальсглгй окрут, Абхазской АССР). Министр промышленности 
строительных материалов Грузинской ССР тов. Пааташвили В. А., Председа
тель исполкома Горийского районного Совета депуіатов трудящихся тов. Буз- 
жиапгвили М. Д. и депутат Давитадзе Д. А. (Хулойский окрут. Аджарской 
АССР).

На этом третье заседание Верховного Совета Грузинской ССР закры
вается. (ГТА).

Новая школьная документация
В наступающем учебном году Мос

ковский городской отдел пар одного 
образования вводит в школах столицы 
новую школьную документацию.

Школы получат, помимо классных 
журналов, 20  тысяч так  называемых 
сводных ведомостей, в которых будет 
учитываться успеваемость учащихся
по четвертям. Раньше эти ведомости 
велись в классных журналах и, как 
правило, не сохранялись. Это не дава
ло возможности установить успевае
мость и поведение учащихся за все 
годы учебы в пгюолв. Сводные ведо
мости будут храниться у директора 
ш кота. 10 тысяч экземпляров таких 
ведомостей улье изготовиига полиграфи
ческая фабрика Таганского райпром- 
трѳста.

С нового учебного года во всех 
школах Москвы вводятся единые ал
фавитные книги как для учащихся, 
так  и для учителей. Это будут важ
нейшие документы учета личного со
става школьников и педагогов. Алфа
витная книга для учащихся рассчи
тана на 6— 7 лет, для учителей—  
на 15— 2 0  лет.

Полиграфическая фабрика Киров
ского райттромтреста изготовляет для 
учащихся 3— 10 классов «табели 
успеваемости*. В табеле будут запи
сываться оценки знаний, поведения и 
щѵнлежанц школьников. Еженедельно 
школьники должны прод’ивлять табе
ли родителям. а к

В ближайшие дни начнется выдача 
новых книг и журналов московским 
школам. (ТАСС).

Пребывание в Грузии делегации Американского  
комитета „Рашен Уор Релиф"

Прибывшая в Грузию делегация 
Американского Комитета «Рагаен Уор 
Релиф», которую возглавляет Питер 
Гриагм, знакомилась в течение не
скольких дней с достопримечательно
стями Тбилиси, его культурно-про
светительными и научными учрежде
ниями. историческими местами.

Делегация посетила Государствен
ный музой Грузии, художественную 
выставку Государственной картинной 
галлереи. В Тбилисской киностудии 
члены делегации просмотрели доку
ментальный фильм «25 лет Советской 
Грузии».

Члены делегации посетили Акаде
мию наук Грузинской ССР. где их 
принял академик— секретарь Г. Ах
вледиани. Делегапия ознакомилась с 
работой научно-исследовательских уч
реждений Грузни.

Член іелѳгапии Луи В. Ньютон 
посетил Катол икоса— патриарха всея 
Грузии Калистрата и имел с ним бе
седу.

Американская делегапия посетила 
древнюю столипу Грузни— г. Мпхета. 
Члены делегации осмотрели знамени
тые памятники грузинского зодчества

— старинные храмы Свети Пдовели и 
Самтавро.

Затем делегапия выехала в г. Го
ри. Здесь гости осмотрели домик, в 

I котором родился и провел свои дет
ские годы великий Сталин, а также 
мігеей. где «знакомились с  экспоиата- 
м*. повествующими о революционной 
деятельности товарища Сталина в Гру- 
в ш  и Закавказье. Делегация оставила 
в книге впечатлений запись, в кото
рой отмечает, что посещение домика- 
музея произвело на членов делегации 
огромное впечатление.

В Тбилиси члены делегации встре
тились с представителями мѳетоой 
печати и поделились е ними своими 
впечатлениями о пребывании в Гру
зии.

Председатель Грузинского общества 
культурной связи с загранипей тов. 
П. Микавл устроил в честь дѳлегапии 
прием, на котором присутствовали 
представители общественных и совет
ских организаций Тбилиси, деятели 
науки, искусства, культуры Грузии и 
представители печати.

5 августа американская делегапия 
вылетела из Тбилиси в Москву. (ГТА).

Прибытие в Тбилиси делегации 
итальянской молодежи

ТЕЛЕГРАММЫ ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
СУД НАД ИЗМЕННИКАМИ И ДИВЕРСАНТАМИ В ПОЛЬШЕ

ВАРШАВА. 4 августа. (ТАСС). Вче
ра в варшавском военном суде начал
ся процесс членов НСЗ (Наролове си
лы збройне) и 0П (Организации поль
ской), являющихся одновременно 
агентами иностранной разведки.

Из обвинительного акта следует, 
что созданная в июне 1944 года так 
называемая Свентокжистекая бригада 
под начальством полковника Донбров- 
ского (Вогула) после изгнания 
Красной Армией немецко-фашистских 
войск отступила на территорию Чехо
словакии. После капитуляции Герма
нии эта бригада, входившая ранее в 
состав германской армия, установила 
контакт с руководством 2-го корпуса 
Андерса, а  также с организациями 
НСЗ и 0П внутри Польши и немед
ленно приступила к подготовке ди
версионных отрядов для подрывной 
работы на территории Полыни. С 
этой же пелью бригада приступила 
к  созданию шпионской сети па тер
ритории Польши и передаче сведений 
за границу.

Главный обвиняемый по данному 
процессу Козажевский (псевдоним 
Конрад) кадровый офицер, член НСЗ 
и 0П. прибыл в Польшу в июне 
1945 года в качестве эмиссара за
граничного центра ПСЗ и ПП. После 
переговоров с руководителями бан
дитских организации НСЗ и 0П на 
территория Полыни, были разработа
ны конкретные методы связи поль
ских бандитско-шпионских центров с 
заграничными центрами. В августе 
того же 1945 гола Козажевский сов
местно с генералом Бропѳвеким (псев
доним Богуцкий), полковником Мар- 
пинкоткким (псевдоним Якса), капи
талом Вавж-ковцчем. а тагже началь
ником иностранной разведки майором 
Козловским (псевдоним Миколай) ор
ганизовал в Регенсбурге пеятр 0П и 
НСЗ и получил должность начальника 
связи заграничных центров вышеука
занных организаций. Козэжевский на
лаживал посылку разведчиков и ино
странных курьеров в  Польшу, а  так
же возвращение их назад. Эта так 
называемая «дорога Конрада» имела

опорные пункты в Плъзне, Праге г  
Тегапне.

Первым допрашивается Коз ижев
ский. Вначале оп пытается свою бан
дитско-шпионскую деятельность оп
равдать какими-то «высшими пеля
ми». однако припертый к стене во
просами прокурора майора Псдлясско- 
го, вынужден был признать, что ПСЗ 
была не чем иным, как организацией, 
продавшейся немцам, кучкой изменни
ков. которая в связи с разгромов 
немпев пошла на услужение к  Андер
су и иностранной разведке. Основные 
задачи, которые ставили организации 
НСЗ и 0П. —  диверсия, срыв полити
ческих и экономических мероприятий 
польского демократического строя. Об
легчить эти задачи должна была обе
щанная Андерсом третья война.

Уличенные неопровержимыми дока
зательствами. подсудимые рассказыва
ют об отправке за границу шпион
ских сведений о политическом поло
жении в стране, о польском войске,' 
финансах, железнодорожном транспор
те и прочее. Для проведеншг шпион
ской деятельности они получал® 
крупные суммы в ам ерика иск,их дол
ларах. Обвиняемые показали, что 
формально распущенная Свентокжиет- 
ская бригада широко используется в  
американской зопѳ оккупации Герма
нии для несепия карательной и ох
ранной службы. .

Обвиняемая Коиапаика, являвшаяся 
начальником варшавской явочной 
квартиры, показала, что все инструк
ции о пользовании подпольной радио
станцией для передачи шпионских 
сведений были получены на англий
ском языке.

В пропессе допроса подсудимых суд 
несколько раз прекращал публичный 
допрос и заседал при закрытых две
рях, когда речь шла о сотрудниче
стве подсудимых с офицерами ино
странной разведки.

Из вопросов, поставленных проку
рором. выясняется, что нити разных 
разведок сходились во втором отделе 
Андерса.

БЕСПОРЯДКИ НА ПЕРВИЧНЫХ ВЫБОРАХ В Ш ТАТЕ ТЕННЕССИ

3 августа в Тбилиси из Москвы 
прибыла делегапия итальянской мо
лодежи. На аэродроме гостей встрети
ли представители молодежи города 
Тбилиси.

В составе делегации— 15 человек. 
Возглавляет делегацию секретарь ди
рекции «Фронта молодежи» Энрико 
Берлвнгуер.

В первый день делегация итальян
ской молодежи ознакомилась с досто
примечательностями Тбилиси, осмот
рела исторические места города. Чле- | 
ны делегации посетили Государствен- | 
ную публичную библиотеку им.
К. Маркса, где им было показано I 
хранилище древних книг и старин
ных рукописей.

В Академии наук Груз. ССР гости 
встретились с академиком— секрета
рем Академии Г. Ахвледиани, кото
рый рассказал им о работе научных 
учреждений и молодых ученых Гру
зии. В Государственном музее Грузии 
гости осмотрели памятники древней 
материальной культуры грузинского 
народа.

Часть членов делегации побывала 
в католической церкви во время вос
кресной службы.

Вечером гости осмотрели парк 
культуры и отдыха имени Сталина на 
плато фуникулера.

Делегапия пробудет в Грузии не
сколько дней. (ГТА).

НЬЮ-ЙОРК. 4 августа. (ТАСС). 
Первичные выборы демократической 
партия в штате Теннесси 1 августа 
сопровождались явными нарушениями 
граждапских нрав и беспорядками. 
Агентство Ассошиэйтел пресс сообща
ет. что самые большие беспорядки в 
связи с первичными выборами имели 
место в  небольшом городке штата 
Тонн оси— Атенсе (около 3 тысяч жи
телей). где ветераны войны, подіер- 
жлваюшиѳ кандидатов коалиции неза
висимых демократов и республикан
цев, вели даже уличные бои с воору
женными представителями шерифа 
(шериф— выборное должностное лило, 
наделенное полномочиями в админи
стративной и судебной области).

События здесь развивались следую
щим образом: еше до выборов вете
раны войны в городе Атенсе органи- 
вовали «внепартийную лигу» незави
симых демократов и республиканцев 
с целью провести в кандидаты вете
ранов войны, вопреки местному аппа
рату демократической партии, кото
рый контролировал органы городского 
управления последние десять лет.

Накануне выборов местный піериф 
Мэнсфилд набрал и вооружил 300 че
ловек. Ветераны войны обвинили его 
в том. что он пытается украсть из
бирательную урну для «сохранения 
порядка». Яействительно, люди шери
фа выгнали ветеранов войны и на
блюдателей за выборами из помеще
ния избирательного участка, а затем 
перенесли баллотировочные ягпики в 
местную тюрьму, где и продолжали 
подсчет голосов.

К опа ветераны войны начали воз
ражать. отряды шерифа избили и 
арестовали 7 ветеранов, после чего 
ветераны и их сторонники числен
ностью около тысячи атаковали тюрь
му. Отряды шерифа открыли огонь 
по толпе. В свою очередь ветераны 
достали огнестрельное оружие и оса
дили тюрьму. Осада длилась 6 часов.

Во время боя было ранено, по

крайней мере. 18 человек, некоторые 
из них серьезно. Было нарушено 
местное сообщение. Ветераны захва
тили несколько человек из отрядов 
піерпфа в  качестве заложников для 
того, чтобы предупредить репрессии 
против арестованных ветеранов. Ве
тераны опрокинули и сожгли автомо
биль отряда шерифа недалеко от» 
тюрьмы.

Не добившись капитуляции осаж
денных. ветераны минировали взрыв
чатые вещества, хранившиеся под 
зданием тюрьмы. Это принудило лю
дей шерифа сдаться. После этого в'ѵ- 
тераны захватили баллотировочные 
ящики и поставили около них воору
женную охрану, а людей шерифа за
ключили в* тюрьму. Толпа начала из
бивать некоторых из этих людей 
после их сдачи, но ветераны прекра
тили избиение, выставили вооружен
ную охрану вокруг тюрьмы и восста
новили порядок.

Лидеры местного аппарата демокра
тической партии, не ожидая оконча
ния подсчета голосов, признали побе
ду кандидатов коалиции ветералов 
войны на выборах и согласились 
удостоверить это.

Вашингтонский корреспондент агент
ства Юнайтед пресс сообщает, что 
министерство юстиции США заявило, 
что оно расследует беспорядки в 
Атенсе.

Агентство Юнайтед пресс сообщает* 
из Атенсе. что во время вооружен
ного столкновения 1 августа в Атен
се было ранено 23 человека, в  То'* 
числе трое серьезно. По окончании 
выборов ветераны войны освободили 
из тюрьмы всех представителей ше
рифа, за исключением одного, кото
рый обвиняется в том. что он за
стрелил негра-Фермера Яжиллспи за. 
то. что тот принял участие в голо
совании. Ветераны заявили, что все 
липа, пострадавшие в результате дей
ствий шерифа, в пнтнвидуальном по
рядке возбудят судебные преследова
ния против виновных.

На Всесою зной строительной выставке
На территории Всесоюзной строи

тельной выставки заканчивается мон
таж нового экспоната— эксперимен
тального каркасного жилого дома по 
проекту инженера Д. А. Скоблова.

Одноэтажный. одноквартирный дом 
состоит из спальни, столовой, кабине
та, кухни, перечней, умывальни— об
щей площадью в 45 .5  квадратных ме
тра. Его вес— 18 тонн. Дом имеет 
красивую кровлю из волнистого шифе
ра и печное отопление.

Оборку производит лучшая ком
плексная бригада монтажников тов.

Меркулова в составе 8 человек под 
руководством инженера Гришина. Все 
работы по монтажу и отделке будут 
выполнены за 17— 18 дней.

На территории выставки решено 
установить еще один жилой дом из 
двух квартир.

Производство сборных жилых домов 
и комплексных деталей налажено на 
Ров ввек ом, Шарвинском. Петрозавод
ском и Витебском комбинатах домо
строения. Образцы этих домов также 
будут демонстрироваться на Всесоюз
ной выставке. (ТАСС).

ПЕРЕИЗБРАНИЕ ИНЕНЮ

ЛОНДОН. 5 августа. (ТАОС). Лон
донское радио передает, что сегодня на 
заседании национального побран и я По
мет Иненю был в третий раз избран 
тгреэидеигом Турецкой республики. 62

ПРЕЗИДЕНТОМ ТУРЦИИ

> депутата демократической партии голо
совали за избрание президентом респуб
лики маршала Чаючака. За Помета 

, Иненю голосовали 395 депутатов от 
народно-республика некой партии.

ИЗБРАНИЕ КАРАБЕКИРА ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ТУРЕЦКОГО МЕДЖЛИСА

АНКАРА, 5 августа. (ТАСС). Лнкар- | председателем собрания был избран ге-
ское радио сообщает, что сегодня на і нерал Карабекир.
заседании национального собрания I

ВЗРЫВ БОМБ В АНГЛИЙСКОМ КОНСУЛЬСТВЕ И МИССИИ СШ А В БЕЙРУТЕ

ЛОНДОН. 5 августа. (ТАСС). Агент
ство Рейтер передает, что поздно вече
ром 4 августа неизвестные липа бро
сили бомбы в английское консульство

и американскую миссию в Бейруте. 
Жертв нет. Причиненные повреждения 
незначительны. Полиция производит 
расследование-

НОВАЯ ПРОВОКАЦИЯ НАЦИО НАЛ-ЦАРАНИСТ0В В РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ, 6 августа. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Скынтейя», 3 ав
густа сторонники Манну организова
ли в городе Алба-Юлия новую крова
вую провокацию. «3 августа. —  пи
шет газета, —  в помещении банка 
«Изборул», принадлежащего предсе
дателю уездной организации напионал- 
пара ни оте кой партии Иоанну Попп, 
пво исходило заседание папиопал- 
паранистского комитета. Собравшиеся 
в базарный день в Алба-Юлия кре

стьяне и местные граждане устроили 
манифестацию в честь блока демокра
тических партий. В момент, когда ма
нифестация проходила через площадь, 
где находится банк, она подверглась; 
обстрелу засевших в здании папионал- 
паранистов. Тяжело ранен секретарь 
коммунистической организации уеода 
Алба-Юлия Жорж Думитреску. Возму
щенные граждане, взявшие приступом 
здание, разоружили Иоанна Попп и 
его сообщников».
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ПЯТИЛЕТНИЙ ПЛАН ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА ГРУЗИНСКОЙ ССР 

НА 1946-1950 ГОДЫ
Доклад Председателя Государственной Плановой Комиссии Грузинской ССР тов. Г, Е. Ллавидзе

Продолж ение. Начало см. «3. В.» от 6 августа

Но мясо-молочной промышленности
предусмотрено увеличить выработку 
животного масла да 207 ,7  п роцен т в 
сравнении с 1940 годом, сыра —  на
33 ,3  процента, мяса— да 40  процен
тов.

В нынешнем пятилетии будет осу
ществлена реконструкция Тбилисского
мясокомбината. В Тбилиси будет за
кончен строительством и введен в  экс- 
нлоатащпо завод органо-терадевтлче- 
ских препаратов, а такж е построен
молочный комбинат мощностью 50
тонн молока в сутки.

Новый пятилетн ий план предусмат
ривает широкое развитие местной го
сударственной и кооперативной про
мышленности.

Выпуск валовой продукции местной 
промышленности и промысловой ко
операции увеличивается в '1950 роду 
до 265 млн. рублей (в неизменных це
нах 1926-27  г.), что превышает до
поенный уровень производства на 26 ,6  
процента.

Значительно возрастет выпуск пред
метов широкого потребления для насе
ления.

За годы новой пятилетки всемерное 
развитие должна получить районная 
промышленность на основе использо
вания местного сырья. Выпуск про
дукции районной промышленности в 
1950  году на 66 процентов превысит 
довоенный уровень.

По линии Министерства местной 
промышленности предусмотрено:

а) наладить производство мелких 
гидротурбин, имеющих большое значо- 
ние для строительства колхозных гид- 
ростанпий в Грузии;

б) восстановить производство тек
стильного оборудования:

в ) расширить производство мелкого 
сельскохозяйственного инвентаря;

г) построить завод весоизмеритель
ных приборов в Тбилиси и  завод жаро
стойкой посуды на базе использования 
счхамурских огнеупорных глин.

Широко будет палажено производ
ство мебели, культтоваров и пчело
водного инвентаря. Развернётся разра
ботка андезитового камня в Г»,якурпа
ни.

По районной промышленности и 
промысловой кооперации в  новой пя
тилетке должно также значительно 
увеличиться производство трикотажно
го белья, хлопчатобумажных, шелко
вых и шерстяных тканей, чулочных 
изделий и обуви. Намного должен 
увеличиться и выпуск швейных, га
лантерейных изделий и школьно-кан
целярских , принадлежностей.

Всемерное развитие получит произ
водство местных строительных мате
риалов. В ряде районов предусмотрело 
строительство небольших кирпичных и 
черепичных заводов. Этому важнейше
му делу особое внимание должны уде
лить исполкомы районных Советов де
путатов трудящихся.

Помимо производства кирпича, чере
пицы и извести, районная промы
шленность должна расширить заготов
к у  строительного камня, производство 
метлахских плиток, выпуск керамиче
ских изделий и т. д.

По линии промысловой кооперации 
предусмотрено построить в новом пя
тилетии медяокупорооный завод, рас
ширить бумагопрядильные и шерсте- 
11 рядил ып>ю предприятия в Тбилиси. 
Будет организовано предприятие по 
выработке подошвенной плострезины 
мощностью до 150 тонп в год. Должно 
быть восстановлено и широко развито 
в  Грузин ковроткачество.

Для выполнения намеченной про
граммы капитального строительства 
необходимо укрепление и повышение 
роли республиканских и местных 
строительных организаций.

В нашей республике имеется не
сколько строительных трестов —  
«Груэстрой», «Тбилнс строй», «Груз- 
пищестрой», «Инжстрой» и другие. 
Они пока еще не развернули работу 
должным образом, не поднялись на 
уровень задач новой пятилетки.

Для усиления технической базы 
строительной индустрии необходимо во
оружить все эти тресты соответствую
щими механизмами и транспортными 
срелсттшви. Механизация трудоемких 
процессов строительства является од
ним ш  важнейших условий усиления 
темпов и снижения себестоимости 
строительства.

Каждый трест должен создать сеть 
подсобных предприятий, где должно 
быть налажено заводским путем про
изводство сгройдегалей, конструкций и 
материалов. Вместе о этим для закреп
ления рабочей силы, создания постоян
ных кадров надо усиленно строить 
жилые дома.

Необходимым условием успешного 
выполнения заданий пятилетнего пла
н а  является систематический рост 
производительности труда во всех об
ластях народного хозяйства. Увеличе
ние производительности труда должно 
быть достигнуто с помощью механи
зации производственных процессов, п у 
тем внедрения передовых методов ор
ганизации производства па основе 
широкого распространения опыта ста
хановской работы.

На промышленных предприятиях 
/республики серьёзная работа должна 
быть проведепа и в области техниче
ского нормирования. На многих пред
приятиях местной и республиканской 
промышленности существующие тех
нические нормы устарели и препят
ствуют дальнейшему росту производи
тельности труда. Необходимо пере
смотреть устаревшие и установить но
вые. технически обоснованные нормы, 
стимулирующие борьбу за  новый 
яод’ём производства.

По сельском у хозяйству
В области сельского хозяйства ос

новной задачей пятил оттого плана яв
ляется дальнейшее .развитие замледелил 
■  животноводства, чтобы к кон
цу пятилетки в  патом по республике 
п р о и з в о д с т в о  сельскохозяйственной про

дукции значительно превысило до
военный уровень.

Первостепенным делом является все
мерное повышение урожайности в це
лях обеспечения увеличения валового 
сбора сельскохозяйственной продукции. 
Рост урожайности должен бьггь до
стигнут на основе повышения куль

туры земледелия, применения^ достиже
ний передовой агрономической науки.

Общая нлощадь посевов сельскохо
зяйственных культур в 1950 году до
стигнет 937 тысяч гектаров, в том 
числе в колхозах —  800  тысяч гек
таров.

В целях повышения урожайности в 
колхозах и совхозах районов Восточ
ной Грузия должен быть восстановлен 
и введён правильный севооборот.

В севообороте необходимо применять 
травосеяние с широким использова
нием травосмеси —  бобовых и злако
вых многолетних трав. Одновременно 
особое внимание должно быть уделено 
своевременному поз’ёму паров и хоро
шей обработав почвы, а также селѳк- 
пионной работе, с тем, чтобы завер
шить полный переход к сплошным 
сортовым посевам по зерновым куль
турам в соответствии с планом сорто
вого районирования.

Наряду с полным использованием 
местных органических удобрений в 
колхозах и совхозах должны быть 
шире использованы минеральные удо
брения.

Вопросы роста урожайности долж
ны быть в центре внимания как ме
стных земельных органов и колхозов, 
так  и работников научных учрежде
ний.

В результате проведения всех этих 
мероприятий валовой сбор зерна в кон
це пятилетки должен достигнуть
895 ,2  тысячи тони, а  средняя уро
жайность —  12 центнеров с каждого 
гектара посева.

В текущей пятилетке заметно долж
на быть повышена урожайность 
картофеля, подоолаіуха, табака, сахар
ной свеклы и других однолетних тех
нических культур. Плошадь табачных 
посевов к 1950 году составит 16 ты 
сяч гектаров, а средняя урожайность 
— 8,5  центнера с ' гектара.

Большая программа работ намечена 
в области дальнейшего развития мно
голетних субтропических и техниче
ских культур.

За пятилетие должно быть заложено 
6 тысяч гектаров новых чайных 
плантаций. Общая площадь чайных 
плантаций должна быть доведена до
57 ,5  тысячи гектаров. Доллйю быть за
ложено 11 тысяч гектаров новых ци
трусовых плантаций, в том числе ли
монов— 3 тысячи гектаров, апельси
нов— 3 тысячи гектаров и мандари
нов— 5 тысяч гектаров. В результате 
этого общая площадь цитрусовых то- 
сяжзешій в 1950 году достигнет 29 
тысяч гектаров против 19 тысяч тек . 
таров ів настоящее время.

Наряду с закладкой новых планта
ций большое внимали* должно быть 
уделено восстановлению и уходу за 
существующими плантациями. Необхо
димо провести івосстаіговптелыгмй и те
кущий ремонт погибтинт и изрежен- 
ных плантаций.

Значительно должна быть усилена 
борьба с болезнями чайных и цитру
совых культур.

Наряду с этим важное значение 
имеет выведение новых морозоустойчи
вых и высококачественных питрусовых 
культур и их широкое внедрение в 
субтропических районах республики:

Товарищ Лаврентий Павлович Берия 
в речи на предвыборном собрании из
бирателей Тбилисского —  Сталинского 
избирательного округа 5 февраля 1946 
года с особой силой подчеркнул: 
«Известно, какое внимание уделяет 
товарищ Сталин вопросам субтропиче
ского хозяйства Грузии. Это ко мно
гому обязывает. Питде в СПОР мы не 
имеем таких широких возможностей 
для выращивания лучших сортов апель
синов, лимонов, мандаринов и чая, 
как в Грузии... Нужно серьёзно пора
ботать над дальнейшим развитием 
площадей под лучшие сорта апельси
нов и лимонов, над повышением их 
урожайности».

Это указание товарища Берия долж
но быть положено в основу всей н а
шей работы в области субтропических 
культур и чайного хозяйства.

В текущем пятилетии нового под’ё- 
ма достигнет одна из основных и 
древнейших отраслей сельского хозяй
ства Грузии— виноградарство.

Общая площадь виноградников в 
1950 году составит 70 тысяч гекта
ров, для чего дополнительно должно 
быть заложено под виноградники 11 
тысяч гектаров новых площадей.

Площадь плодовых садов вырастет 
до 91 .3  тысячи гектаров. Дальнейший 
реет виноградников и плодовых садов 
должен итти главным образом за счет 
освоения новых орошаемых площадей.

Значительно должна быть улучшена 
работа по закладке новых насаждений 
эвкалипта я  тутовых деревьев. Заклад
ка этих насаждений имеет большое 
промышленное значение, тем более, что 
в Грузии есть -все условия для широ
кого внедрения этих культур.

К 1950 году количество эвкалипто
вых насаждений должно быть доведе
но до 40 миллионов корней против
7.3 миллиона корней -в 1945 году. 
Количество тутовых насаждений до
стигнет 21 миллиона корней против
13.3 миллиона в 1945 году.

С целью обеспечения местными 
удобрениями чайных и цитрус, овых 
плантаций Западной Грузии будут по
строены 2 торфофекалыгых завода в 
Поти и Батуми и 2 торфофосфатных 
завода в Коб у лети и Зугдиди.

Большое внимание должно быть 
уделено борьбе с вредителями сельско
хозяйственных культур.

Одним из іважных вопросов является 
и усиление механизации трудоёмких 
сельскохозяйственных работ. Иеобхо- ■

димо ещё шире использовать сельско
хозяйственные орудия и машины в 
деле закладки культур, ухода за ни
ми, в борьбе с вредителями и на убор
ке урожая. Все это значительно по
высит производительность труда в 
сельском хозяйстве.

Серьёзные мероприятия намечены в 
области водного хозяйства с целью 
расширения орошаемых площадей, что 
должно сыграть важную роль в деле 
дальнейшего развития нашего сель
ского хозяйства.

За пятилетку, в результате осуще
ствления строительства и реконструк
ции разных оросительных и инженер
ных систем, площадь орошаемых зе
мель увеличится на 80  тысяч гекта
ров.

Предусматривается всестороннее рас
ширение сети оросительных каналов. 
В текущей пятилетке должна быть 
полностью закончена решнструкшгя 
Алазанской оросительной системы; 
построены Салтвиский, Доес-Гракаль- 
ский. Скра-Карельский, Кехвский. До
тла ур-Вельск Ий и Аджаметскнй кана
лы; проведены специальные работы 
не осушению заболоченные площадей 
Тикори— Ишури, Иягури— Хумупіку- 
іри. Эрпо— Тианети. Цхем®— Геджети, 
Хпбули и Кахабери.

Наряду с строительством новых оро
сительных каналов Министерство вод
ного хозяйства должно обратить осо
бое внимание на улучшение экешгоа- 
ташги существующих оросительных 
каналов.

В нашей республике имеются широ
кие возможности для развёртывания 
быстрыми темпами строительства мел
ких сельскохозяйственных гидроэлек
тростанций. За период пятилетки на
мечено построить много таких мелких 
гидроѳлектростанпий обшей мощностью
21 .5  тысячи киловатт.

Строительство этих электростанций 
обеспечит электрификацию многих 
колхозов, совхозов, селений и район
ных центров, а такж е мехш ш ацш о 
различных процессов сельскохозяй
ственного производства.

С целью освоения мелких сельско
хозяйственных гидроэлектростанций бу
дет построено 664 новых трансфор
маторных киоска и заметно расшире
на сеть линий передачи.

Большая программа строительства 
мелких гидроэлектростанций требует 
от местных советских органов и
«Грузсельэлектро» оперативных мето
дов работы. Необходимо улучшить
изыскательные и проектные работы 
по лилии строительства электростан
ций, ускорить сроки строительств г.

В области животноводства преду
сматривается значительный прирост 
поголовья скота.

За пять лет поголовье лошадей уве
личится на 43.4  пропсита, крупного 
рогатого скота— на 17 процентов, авеп 
и ков— п а '4 1 ,3  процента, свиной— на
52 процента.

Вместе с ростом поголовья скота 
предусматривается* улучшение его по
родности и увеличение продуктивно
сти. С этой пелью будут организованы 
государственные племенные рассадни
ки.

Необходимо усилить борьбу с забо
леваниями скота путём улучшения ве
теринарного обслуживания.

Для обеспечения роста поголовья 
скота намечены мероприятия и по 
значительному расширению кормовой 
оавы. Должны быть расширены и 
улучшены зимние и летние пастбища, 
выстроены здесь необходимые жилые и 
птмітвоіегвеиные здания, проведены 
ок отопереговн ые дороги.

Пятилетиий план предусматривает 
дальнейшее развитие шелководства  ̂и 
увеличение заготовки коконов. В 1950 
тоду должно быть заготовлено 3 .4 10 
тонн коконов, что на 38 процентов 
превысит уровень 1945 года. Будут 
проведены работы по выведению вы 
сококачественной грены и широкому 
распространению её в грузинском 
шелководстве.

Большое внимание будет уделено 
пчеловодству. Количество пчелосемей в 
колхозах и совхозах в 1950 году по 
сравнению с 1945 годом увеличится па 
123 процента.

В колхозах, имеющих посевы зер
новых культур, должно быть уделено 
особое внимание дальнейшему разви
тию птицеводства.

Новый мощный нод’ем сельского 
хозяйства в текущей пятилетке дол
жен быта достигнут на основе укре
пления общественного хозяйства кол
хозов. повышения производительности 
труда и механизации производствен
ных щмшессов.

По транспорту  и связи
Развитие автомобильного транспорта 

имеет огромное значение для всех от
раслей народного хозяйства Грузии.

ІІо линии Министерства автомобиль- 
того транспорта Грузии к кош у пя
тилетки перевозка грузов в республи
ке по сравнению с довоенным уров
нем увеличится в 3,5 раза, будут от
крыты новые линии грузовых авто
перевозок.

Республиканское и местное хозяй
ства получат большое количество но
вых грузовых автомашин. Перед авто
мобильным транспортом поставлена за
дача: полностью и эффективно ис
пользовать весь этот растущий авто
мобильный парк.

Наряду с увеличением грузоперево
зок, п яти л ети й  план предусматривает 
большое увеличение перевозок пасса
жиров. Будет восстановлено регулярное 
автобусное движение по всем направ
лениям, существовавшим до войны. В 
1950 году перевозки пассажиров по 
сравнению с 1940 годом увеличатся в 
3 раза.

В главных городах республики—  
Тбилиси. Кутаиси. Батуми и Сухуми 
— будет организовало обслуживание 
населения легковыми и грузовыми 
таксомоторами.

Растущий автомобильный транспорт 
требует усилѳпия авторемонтной базы 
решублтшт. В 1950 году предусма

тривается четырехкратное увеличение, 
по сравнению с 1945 годом, капи
тального ремонта автомобилей Тбилис
ским авторемонтным заводом. В Тби
лиси будет построена пассажирская 
авторемонтная база

В годы новой пятилетки будут по
строены и введены в эксплоатапию 4 
республиканских дороги: Чохатаури—■ 
Ьа х м аро. Мая ковскл— Саирме— Д и д м а- 
гала. Лагери— Опитара— Цхалтубо и
Мухурн— Лугела.

Исполкомы местных Советов долж
ны оказать всяческую помощь дорож
ным органам как в новом дорожном 
строительстве, так  и в капитальном и 
текущем ремонте существующих дорог*

Главное дорожное управление при 
Совете Министров Грузинской ССР 
должно обеспечить тщательный уход и 
полную загрузку дорожных механиз
мов.

По связи предусматривается даль
нейшая телефонизация сельских сове
тов и совхозов. В новой пятилетке 
будут телефошізироваиы 101 сельсо
вет и 10 совхозов, в связи с чем бу
дет проведет 791 километр новой ли
нии и подвешено 2 .522  километра 
железных проводов.

Количество рад иогрожлятгпонных то
чек в новой пятилетке увеличится в 
республике па 35 .0 0 0  единиц.

План повышения материального 
и культурного уровня жизни народа
Первостепенное воіимаше в  новой 

пятилетке уделяется вопросам повы
шения материального и культурного 
уровня жизни народа.

Пятилетний плал предусматривает в 
этой области не только достижение 
довоенного уровня, но и значительное 
превышение его. Для этого будет осу
ществлено много важных мероприятий, 
к числу которых относится значитель
ное увеличение производства промыш
ленных и продовольственных товаров, 
расширение товарооборота, последова
тельное снижение цен на все товары, 
увеличение средней годовой заработной 
платы рабочих и служащих и денеж
ных и натуральных выдач на трудо
дни колхозникам. Намеченные капи
таловложения в жилищное строитель
ство и в  дело улучшения культурно- 
бытовых условий, предусмотренные в 
новой пятилетке, ускорят достижение 
и превышение довоенного уровня.

В области культуры  и здравоохра
нения план предусматривает осуще
ствление как  в городах, так  и  на се
ле всеобщего обязательного обучения 
детей с 7-летнего возраста. Основной 
задачей народного образования в 1946 
— 1950 годах является дальнейшее 
улучшение качества обучения и вос
питательной работы в школах, укре
пление дисциплины, обеспечение уча
щихся учебниками и школьными при
надлежностями, оборудование школ 
учебными кабинетами и  инвентарем и 
полное комплектование школ квали
фицированными педагогическими кад
рами.

С целью дальнейшего улучшения 
качества обучения в Грузии введено 
11-летнее обучение в  средних шко
лах.

К 1950 году количество неполных 
средних и средних школ достигнет 
4 .3 3 3 , в том числе в городах— 334 
н в селах— 3.999 . План предусматри
вает также постройку  ̂ в  городах 18 
новых школьных зданий, в том числе 
в Тбилиси— 4, в Кутаиси— 3 и по од
ной школе в  Батуми, Сухуми, Ста лини- 
ре, Ахалцихе, Боржоми. Гори, Гурд
жаани, Пхакяя, Теляви. Хантури и Ма- 
харадзѳ. Кроме того, за счёт местных 
бюджетов будет построено несколько
десятков новых школьных зданий в 
районных центрах и  селах.

К концу пятилетки количество уча
щихся в  школах республики достигнет
7 48 ,3  тысячи, в  тем числе в городах 
— 190.5  тысячи и в селах— 557 .8  
тысячи человек. Для той части рабо
чей и крестьянской молодежи.^ кото
рая в результате Отечественной вой
ны оказалась оторванной от учебы, бу
дут открыты специальные школы, где 
ей можно будет завершить свое сред
нее образовйшие.

В высших школах республиканского 
подчинения количество студентов к 
концу пятилетки достигнет 13.7 ты 
сячи человек, а в специальных сред
них учебных заведениях— 39,6  ты
сячи человек.

О целью удовлетворения растущих 
культурных потребностей трудящихся 
увеличится сеть театров и кинотеат
ров. П яти лети й  пляи предусматривает 
к  1950 г. обеспечение стационарными 
киноустановками всех районных цен
тров и наделенных местностей город
ского тина, рост числа стационарных 
киноустановок в селах и обслужива
ние кинокартинами сельсоветов іье ме- 
иее трех раз в месяц.

Предусматривается постройка новых 
помещений кинотеатров на 500  мест 
в  районе имени 26 комиссаров города 
Тбилиси, в городах Кутаиси^ и Суху
ми. Намечена такж е постройка в го
роде Тбилиси помещения летнего ки
нотеатра на 700  мест.

Количество театров в  1950 году 
достигнет 43. Строятся здания драма
тических театров в Кутаиси, Батуми, 
Сухуми и Зѳстафоия.

В 1950 году количество студентов 
высших учебных заведений разных 
отраслей искусства достигнет 1.206, 
против 694  в 1940 году. Количество 
учащихся художественных, музыкаль
ных, театральных, хореографических и 
других средних учебных заведений в 
1950  году достигнет 16 .316  человек, 
что намного превысит общее количе
ство учащихся довоенного периода.

План предусматривает большой рост 
клубной сети. В 1950 году будут р а 
ботать 2 .1 5 0  клубов против 1 .505  в 
2 940  году. Значительно также выра
стет количество массовых библиотек: 
к концу пятилетки оно достигает 
3 .100 , что в  два раза превышает до
военный уровень. Число городских и 
районных Домов культуры памечено 
довести до 80 . Новые Дома культуры 
будут построены в Амбролаури, Гали и 
Они.

Наряду с ростом сети культурных 
учреждений усилится подготовка кад
ров. Количество учащихся школ, гото
вящих работников политико-просвети
тельных учреждений, к  концу пяти
летки будет доведено до 1.423 чело
век.

В 1946 году в  Гори начнется строи
тельство музея.

В новой пятилетке предусматривает
ся ряд мероприятий по улучшению 
здравоохранения. В республике откро
ются новые поликлиники, больницы и

врачебные пуякты. К копцу 1950 го
да количество коек в специальных и 
общих больницах достигнет 17,9 ты
сячи против 11,3 тысячи в 1940 го
ду, в тем числе в городах— 12 тысяч 
и в селах— 5,9 тысячи.

Коммунистическая партия и совет
ская власть проявляют огромную за
боту о медицинском обслуживании ин
валидов Отечественной войны и улуч
шении их бытовых условий. Предусма
тривается постройка спетшлыгого са
натория в Цхалтубо для инвалидов 
бтечоствѳшгой войны.

Большое внимание уделяется охра
не здоровья матери и ребенка. План 
предусматривает оборудование новых 
родильных ломов, детских и женских 
консультаций и детских больниц. Зда
ния новых рохнльпых домов будут 
построены в Тбилиси, Сухуми. Махара- 
дэе. Огалишро, Чохатаури. Хорагоули 
и Карели. Значительно расширится 
сеть детских садов и детских яслей. 
К коллу пятилетки количество детей 
в детских садах увеличится до 29,3 
тысячи, а число постоянных мост в 
детских яслях достигает 18 ,8  тысячи, 
вместо 10,4 тысячи в 1940 году.

Новые детские ясли откроются в 
Тбилиси, Кутаиси и Гори. Помимо 
этого, помещения новых детских садов 
будут построены по линии Министер
ства просвещения в  Кутаиси, Батуми, 
Гори и Махарадзе.

Одним из важных мероприятий в 
деле улучшения охраны здоровья тру
дящихся является противомалярийная 
борьба. Предусматривается увеличение 
количества малярийных (тропических) 
станций.

•Курорты Грузии, как. например,. Аба- 
етумани. Боржоми. Цхалтубо. Менялся, 
курорты Черноморского побережья из- 
в е с т ы  во всем Советском Сююзе сво
ими климатическими и бальнеологиче
скими лечебными свойствами.

Будут проведены значительные ме
роприятия в области благоустройства 
наших курортов и увеличения количе
ства коек в санаториях. Только по 
линии Министерства здравоохранения 
количество курортных коек в 1950 го
ду составит 5.831 против 1.375 в 
1945 году.

Министерство здравоохранения Гру
зли в  новой пятилетке должно при
нять решительные моры по восстанов
лению и благоустройству курортов, по
страдавших за период Отечествеішой
войны.

Должны быть построены здания но
вых больниц: в Тбилиси— 3 больнииы 
на 600  коек, в Кутаиси— одна боль
ница на 200  коеік и по одной больни
це в Гори. Гали. Очамчирѳ. Лупіегя, 
Дагодехи. Самтредиа и Кварели. Нач
нется постройка больниц в Зостафопи 
и Ахмета.

С целью обеспечения лечебных про
филактических учреждений высококва
лифицированными кадрами количество 
студентов высших медицинских учеб
ных заведений к конпу пятилетки до
стигнет 2 .643  человек, а в средних 
медицинских учебных заведениях—  
4 .698  человек.

По жилищному строительству новая 
пятилетка ставит пелью широкое раз
вертывание нового строительства, на
правленного на дальнейшее улучшение 
жилищных условий трудящихся как в 
городах, так  и в рабочих поселках и 
селах.

В 1946— 1950 годах площадь госу
дарственного жилишпого фонда увели
чится на 732  тысячи квадратных мет
ров, в том числе по лишга местных 
Советов— на 35 тысяч квадратных мет
ров. Наряду с новым строительством 
решительно должен быть улучшен ре
монт существующих жилых помеще
ний.

Новые административные дома бу
дут построены в Кутаиси. Карели, 
Тотрицкаро, Хоби, Вани. Чхоропку, 
Ахмета и Качрети. Будет преступлено 
к  строительству административных до
мов в Ткибули и Сагареджо.

В Тбилиси будет построен фасадный 
корпус Дворца правительства.

По коммунальному хозяйству од
ной из важных задач нового пяти
летнего плана является серьёзное улу
чшение коммунального обслуживания 
трудящихся. Пятилетний плав преду- 
сматрігвает об’ём капиталовложений в 
коммунальное хозяйство в сумме 80 
миллионов рублей. Большая часть этой 
суммы будет израсходовала на разви
тие г о р о д с к о г о  хозяйства Тбилиси: 
расширятся водопровод, электросеть и 
канализация, будут проведены новые 
трамвайные и троллейбусные линии, 
увеличатся трамвайный и троллейбус
ный парки.

Общая сеть водопровода по сравне
нию с 1940 годом вырастет в респу
блике на 107 километров. Закончится 
строительство повых водопроводов в 
Сухуми, Пителипкаро, Ахмета и Каре
ли. Начнется строительство водоігрово- 
дов в Зугдиди. Самтредиа и Чохатау
ри. В ряде районов предусманивается 
расширение существующих водопрово
дов.

Средпосуточпый дебит воды комму
нальных водопроводов к 1950 году 
вырастет до 259  тысяч кубометров—  
в два с лишком раза в сравнении с 
довоенным уровнем.

В городе Поти предусматривается 
устройство капа.тиватшт.

К 1950 году длила э ш ш а т а н и о й -  
пой линии трамвая достигнет 97 ки
лометров. Заметно вырастет и  троллей
бусная линия, достигнув в  концу пя
тилетки 20,7  километра. '

В области товарооборота 
и потребления

Пятилетиий плац предусматривает!
значительный рост розничного товаро
оборота по линии государственной й 
кооперативной торговли.

Об’ём розничного товарооборота’ гі 
1950 году, несмотря на снижение 
уровня пен. на 28  пропептов превы
сит об’ём товарооборота 1940 года.

Переход от нормированного снабже
ния населения к  развернутой совет
ской торговле ставит перед торговыми! 
организациями новые серьёзные зада
чи. Торговая сеть должна быть под
готовлена и расширена, обеспечена 
транспортом, инвентарём, оборудова
нием и кадрами.

Переход к развёрнутой советской 
торговле предусматривает снабжение 
населения широким ассортиментом вы-' 
сококачественных товаров. К концу 
пятилетки продажа населению продо
вольственных товаров по сравнению в 
1940 годом вырастет на 23  процента, 
а  промышленных товаров —  на 36 
процентов.

Значительно должна вырасти кол
хозная торговля. С этой целью наме
чено расширение и благоустройство 
колхозных рынков. На колхозных 
рынках будет организована широкая 
торговля промышленными товарами 
крестьянского ассортимента.

Перед всеми местными Советами 
стоит задача улучшить работу торго
вых организаций, подготовить успеш
ный переход к развернутой культур
ной советской торговле* I

*  *  *

В пяти лета ем плане восстановлений 
и развития народного хозяйства Гру
зинской Советской Социалистической 
республики находит яркое отражение 
дальнейший под’ём народного хозяй
ства и культурного строительства Аб
хазской и Аджарской автономных рес
публик и Юго-Осетинской Автономной 
области. I

В Абхазской Автономной Совет
ской Социалистической Республике,
наряду с расширением отраслей 
и предприятий союзного и союзно- 
республиканского подчинения, в новой 
пятилетке значительно возрастет 
удельный вес местной промышленно
сти. основной пелью которой является 
массовый выпуск предметов широкого 
потребления и производство местных 
стройматериалов.

Местная промышленность Абхазии а 
1950 году выпустит в полтора раза 
больше продукции, чем в 1945 году. 
Значительно расширится производство 
мебели, трикотажа и в особенности 
кирпича и черепицы.

Об’ём пептрализоваппых капиталь
ных вложений на строительство респу
бликанского и местного подчинения со
ставит за пять лет 32,9  миллиона 
рублей. Основными отройками явятся: 
Очамчирский тунговый завод. Кочарин- 
ская чайная фабрика, 3 паковочных 
питрусовых завода, больницы в Гали 
и Очамчирѳ. средняя школа в  Сухуми, 
Лом культуры в Гали, библиотека, 
драматический и кинотеатры и водо
провод в Сухуми, а тажже работы ио 
осушештю болотистых местностей. Бу
дут проведены работы по промышлен
ному освоению лесной дачи Гиндэа —  
Эоери и по жилищному строитель
ству.

В сельском хозяйстве предусматри
вается дальнейшее увеличение нлоша- 
дей субтропических культур. В 1950 
году площадь чайных плантаций Аб
хазии вырастет на 2 тысячи гектаров 
по сравнению с 1945 годом и соста
вит 11,8  тысячи гектаров.

Значительно увеличится площадь 
цитрусовых насаждений, составив в 
1950 году 7 .8  тысячи гектара. Будет 
заложено 3,8 тысячи гектара новых 
цитрусовых плаптаний.

В новой пятилетке в Абхазии пре
дусматривается закладка 11.2 мил
лиона корней эвкалиптов.

П яти лети й  план предусматривает 
дальнейший рост площадей и урожай
ности сельскохозяйственных культур в 
Абхазии. Урожайность зерновых куль
тур в 1950 году вырастет по сравне
нию с довоенным уровнем на 39 про
центов. а урожайность табака —  на 
1 8  процентов.

По животноводству предусматри
вается рост колотого поголовья за 

пятилетие на 45 процентов, крупного 
рогатого скота —  па 18 процентов я  
свиней —  на 38.7  процента.

По Аджарской Автономной Советской 
Социалистмчесчой Республика в новой 
пятилетке такж е предусматривается 
дальнейший по.д’ом промышленности и 
сельского хозяйства.

Местная промышленность “в 1Я50 
году выпустит по сравнепию с 1945 
годом почти в два раза больше про
дукции: производство мебели увели
чится в три раза, трикотажных из
делий— в 4 раза, кирпича— в 7 раз, 
черепицы —  в 6 раз.

Централизованные капиталовложе
ния по линии строительства республи
канского и местного подчинения п яга
лета иу планом намечаются в об’еме
29 .2  миллиона рублей.

План предусматривает постройку в  
Аджарии двух чайных фабрик, торфо
фекального и торфофосфатного заво
дов, заводов огнеупорной посуды в 
Очхамури. эмалированной посуды в  
Батуми. В Батуми предусматривается 
реконструкция водопровода, постройка 
зданий средней школы, детского сада, 
библиотеки и др.

Окончание см. на 3-й ст|Ь  ’
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По сельскому хозяйству пятилет- 
иий план предусматривает в первую 
очередь рост площадей субтропических 
культур. За годы пятилеток будет ва- 
ложено 1.570 гектаров цитрусовых 
плантаций, в том числе 1.200 гекта
ров лимонов.

Средняя урожайность к  кощ у пя
тилетки устанавливается по зерновым 
культура/м 11 центнеров с гектара, по 
табаку— 8 центнеров с гектара.

Рост конского поголовья за пяти
летку составит 39 процентов, а круп
ного рогатого скота— 17 процентов.

По Юго-Осетинсной Автономной 

области валовой вьигуск продукции 
местной промышленности за  пять лет 
увеличится в два раза, главным обра
зом да счёт производства строймате
риалов.

Об’ом централизованных капитало
вложений за пятилетку для республи
канского и местного хозяйства опре
делён в сумме 5,7 миллиона рублей.

Плап предусматривает осуществле
ние капитальных работ по промы
шленному освоению Цоиоской лесной 
дачи, строительству Кехвского ороси
тельного канала и постройке в  Стали- 
вире зданий зооветеринарного техни
кума, средней птколы, родильного до
ма и жилых домов.

По сельскому хозяйству % Юго-Осе
тии предусматривается повышение уро
жайности зерновых культур па 20 
процентов и сахарной свеклы на 14,3 
процента.

По коневодству плап предусматри
вает рост конского поголовья на
44,4  пропопта, крупного рогатого ско
та— на 17,3 процента, овец и коз—- 
ва 41,2 процента л  свиней— па 45 
процентов.

, * •*  *  *  ' Г Г '

Предусмотренные в пятилетке па 
строительство об’ектов грузинского 
республиканского и местного подчине
ния суммы общим об’ёмом в 591 мил
лион публѳй являются централизован
ными капиталовложениями. Кроме 
этих сумм в повой пятилетке вне ли
мита будут освоены сотни миллионов 
рѵблой. Все эти суммы будут обраще
ны на дело благоустройства городов 
и курортов, капитальный ремонт ком
мунального жилищного фонда, на про
мышленное строительство, проводимое 
ведомствами и организациями, па 'вос
становление здаппй и построек и па 
другие различимо работы.

На Первой сессии Верховного Сове
та СССР топ. К. Ч.тршгяінп поставил 
вопрос об увеличения капиталовложе
ний, п род усмотренных пятилетиям пла
ном. Дополнительны о вложения испра
шивались для строительства таких 
об’ектов, которые имеют исключитель
ное значение для народного хо
зяйства Грузии, как, например, за
вод азотистых удобрений, Дигом- 
ская гидроэлектростанция, строитель
ство второй очереди Каюомсого пе- 
ментпого завода и постройка зданий 
институтов Академии паук Грузин
ской ССР.

• Дополнительные средства истребова
ны также па курортное, коммунальное 
и жилищное строительство.

Как вам известно, Первая сессия 
Верховного Совета СССР поручила Со
вету Министров СССР обс.удпть этот 
вопрос, и, надо надеяться, что он бу
дет разрешен положительно.

*  * *

Товарищи депутаты!

Условиями успешного выполнения 
нового пятнлетнѳго плана являются 
преимущества советского общественно
го и государственного строя, огромная 
творческая активность советского па
рода. мудрое руководство большевист
ской партия, великого Сталина.

Трудящиеся Грузии— рабочие, кол
хозное крестьянство и советская ин
теллигенция, сплочённые вокруг ком
мунистической партии, своим самоот
верженным трудом обеспечат дальней
ший подом народного хозяйства, ус
пешное выполнение п перевыполнение 
нового плтилстнего плана.

В нашей стране уже развернута 
большая созидательная работа по вы
полнению и перевыполнению пятилет
ного плана. Достигнуты первые успе
хи. Однако, имеются еще большие 
неиспользованные резервы. Необходимо 
непрерывно улучшать экономические 
показатели производства. Необходимо 
на предприятиях укрепить хозрасчет, 
обесточить систематическое снижение 
себестоимости продукции , рост произ
водительности труда, жёсткую эконо
мию сырья, топлива, электроэнергии.

Величественные перспективы новой 
сталинской пятилетки воодушевляют 
трудящихся нашей республики на но
вые победы, вызывают в широких мас
сах новый мощный трудовой под’ём-

Трудящиеся Советской Грузии, вос
питанные славным сталинцем, люби
мым сыном грузинского плрода 
товарищем Лаврентием Берия в  духе 
безграничной любви а нрѳданности де

лу Ленина— Сталина, в братской семье 
народов Советского Союза под води
тельством великого вождя и полководца 
товарища Сталина успешно выполнят 
исторические задачи новой сталинской 
пятилетки. (Бурные, продолжительные

аплодисменты).

Прения по докладу о пятилетием плане 
восстановления и развития народного хозяйства 
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Речь председателя исполкома 
Тбилисского городского Совета 

депутатов трудящихся 
тов. Г. А. Гочашвили

Товарищи депутаты! П ятилетий  
план восстановления и развития на
родного хозяйства Грузинской СОР, 
представленный Советом Министров 
ГССР на рассмотрение сессии Верхов
ного Совета Грузинской СОР, являет
ся неот’емлемой составной частью но
вого сталинского пятилѳгпѳго плана 
ССОР.

Одной из важнейших задач нового 
пятилетнѳго плана является резкоо 
повышение материального и культур
ного уровня жизни народа, проявле
ние сталинской заботы об условиях 
жизни населения. В новой пятилетке 
дальнейший размах получает промы
шленное и коммунальное строитель
ство в Тбилиси. К существующим 
предприятиям столицы Грузии приба
вятся новый радиозавод, завод пласт
масс, завод ввгоиамюрителънмх при
боров. кондитерский и мыловаренный 
заводы, мелочный комбинат, завод по 
изготовлению пенициллина, химиче
ский завод и другие. Вместе с том 
будет проведена большая работа по 
расширению и реконструкции суще
ствующих предприятий.

Из года в год растет, вое более 
благоустроенным становится комму
нальное хозяйство столицы Грузии. За 
истекшие три сталинских пятилетки 
в коммунальное хозяйство Тбилиси 
было вложено 270 миллионов рублей, 
что значительно изменило об л их 
города.

В новом пятилетии в коммунальное 
хозяйство Тбилиси вкладывается по 
линии исполкома Тбилисского Совета 
и республиканских организаций 220 
миллионов рублей. Из них исполкомом 
Тбилисского Совета будет ватрачепо 
90  миллионов рублей. Эти вложения 
позволят значительно улучпшть все 
звенья городского хозяйства.

Большое внимание уделяется вопро
сам улучшения снабжения города во
дой. Существующий водопровод с су
точным дебитом в 134 тысячи кубо
метров воды не может удовлетворить 
растущие потребности промышленности 
и населения города. В новой иятилет- 
ке вшірос о снабжении города водой 
утратит свою остроту в связи с 
постройкой Булачаурского водопровода. 
Новый водопровод, который вступит в 
эксплуатацию в 1948 году, даст воз
можность почти вдвое увеличить по
дачу воды. В связи с этим нам при
дется обратить впимаггпо на подготов
ку города для приема воды. Предстоит 
отремонтировать существующую и 
построить новую распределительную 
водопроводную сеть.

Особого внимания заслуживает 
постройка плотины на Логвта-Хевской 
речке, между Табахмела и Окрокаиа, 
которую мы сможем использовать для 
орошения и поливки окрестностей 
Окрокана. Парка культуры и отдыха 
имени Сталина, Ботанического сада, 
склона Давидово кой горы. Баке и всея 
парков, расположенных на правой 
стороне реки Куры. Это мероприятие 
позволит придать работам по озелене
нию широкий размах.

В новой пятилетке предстоят серь
езные работы по реконструкции кана
лизационной сети. В Сабуртало. Ваке, 
Пявтлуги и ва других окраинах горо
да. где слабо развита канализационная 
сеть, будут проложены повыв коллек
торы.

За годы войны значительно отстало 
трамвайно-троллейбусное хозяйство. От
сутствие материалов, особенно запас
ных частей, необходимых для ремонта 
трамвайных вагонов п троллейбусов, 
привело к  тому, что в копне войны 
число трамвайных вагонов, находя
щихся в  движении, уменьшилось до 
40— 50 вместо 180— 190 вагонов До 
войны. На работе городского транспор
та сказалось также отсутствие мощ
ной ремонтной базы. Новый пятилет
ний план предусматривает возобновле
ние прерванного войной строительства 
аавода. который рассчитан на ремонт 
450 трамвайных вагонов и 100 трол
лейбусных машин в год.

Одним из важнейших участков 
коммунального строительства является 
электрохозяйство. Промышленность п 
население Тбилиси испытывают, осо
бенно зимой, большой недостаток в

электроэнергии. С пуском в повой пя
тилетке Храм око й гидроэлектростанции 
этот вопрос будет разрешен. Для прие
ма тока необходимо провести серьезные 
работы по реконструкции и расшире
нию городской электрической сети и 
строительству новых и ремонту старых 
трансформаторных киосков.

Далее тов. Гочашвили останавли
вается на вопросах благоустройства 
улиц, мостов, иарков. озеленения го
рода.

Из 365 километров улиц города за
асфальтировано и замощено лишь 57 
процентов. Это диктует необходимость 
уделить благоустройству улиц самое 
серьезное внимание. В нынешнем году 
будет заасфальтировано 80 .000  кв. 
метров улиц и 9 0 .0 0 0  кв. метров 
тротуаров. Новый пятилетний план 
предусматривает устоойство ноной 
у.типы через Варазский овраг, которая 
соединит площадь Героев Советского 
Союза с улицей Марра.

В ближайшее время развернутся ра
боты по строительству набережной на 
левом берегу реки Куры, между моста
ми Элбакидзо и Карла Маркса.

Большие работы предусматриваются 
в области озеленения. В Ваке создает
ся новый парк на 120 гектарах. На
мечено также расширение зоологиче
ского парка, устраняемого по обе 
стороны речки Вепы.

Серьезное внимание уделено в пя
тилетием плане жилищному строитель
ству. Прорванное войной, оно сейчас 
возобновилось- В Тбилиси уже строят
ся три жилых дома площадью в  7 .000  
кв. метров. Всего по плану четвертой 
пятилегки в Тбилиси площадь новых 
жилых домов должна составить 28 .000  
кв. метров.

В последние годы сохранности су
ществующего жилого фонда, уходу за 
ним уделялось совершенно недостаточ
ное внимание. Сейчас па это дело -не
обходимо обратить самое пристальное 
внимание. Па капитальный ремонт 
жилых домов исполкому ежегодно вы
деляется до 12— 14 миллионов руб
лей. Надо эффективно и целесообразно 
использовать эти сродства.

Значительно изменят облик города 
также стройки, проводимые различны
ми организациями. Будут построены 
фасадный корпус Дома правительства, 
здание управления «Грузуголь». еоро- 
катоварт ирный жилой дом для академи
ков в Ваке, жилой дом для профес
соре ко-преяшдавательекого состава Го
сударственного университета в Вакс и 
много других жилых и административ
ных домов.

Осуществление работ, предусмотрен
ных пятилетним планом, ставит зада
чу значительного увеличения произ
водства строительных материалов. 
Предприятия отдела местной промыш
ленности исполкома Тбилисского Сове
та работают неудовлетворительно. До
военный уровень выпуска кирпича, 
черепицы, извести этими предприятия
ми далеко не достигнут. Намеченное 
пятилетним планом расширение произ
водства строительных материалов зна
чительно облегчит снабжение дефицит
ными строительными материалами.

Реконструкция Тбилиси начата по 
инициативе славного сына грузин
ского напода товарища Лаврентия Пав
ловича Бертя. Под его непосредствен
ным руководством столица Грузни из
менила свой облик, стала благоустроен
ной и красивой. В своем выступлении 
па предвыборном собрании избирателей 
Тбилисского —  Сталинского избира
тельного округа 5 февраля этого года 
товарищ Л. П. Берия указал трудя
щимся Тбилиси, партийным п совет
ским организациям города боевые за
дачи дальнейшего развития коммуналь
ного хозяйства города, его благоустрой
ства.

Мы должны приложить все усилия 
к  тому, чтобы успешно выполнить 
указания тов. Л. П. Берия, все зада
ния четвертой сталинской пятилетки 
и сделать столицу орденоносной Гру
зии еще более благоустроенной и кра
сивой. (Аплодисменты).

Речь депутата тов. Р. А. Квирквелия
Товарищи депутаты! Пятилетний 

план восстановлѳвия и развития на
родного хозяйства Грузинской ССР на 
1946— 1950 гг. является знаменатель
ным событием в жизни нашей респуб
лики. Представленный на обсуждение 
сессии Верховного Совета Грузинской 
ССР п яти л ети й  план предусматривает 
дальнейший расцвет всех отраслей 
народного хозяйства вашей республи
ки на основе широкого внедрения со
временной передовой техники.

Победоносно завершив Великую Оте
чественную войну и вступив в мир
ный период, наша великая Родила на
чала осуществлять новые хозяйствен
ные и культурные задачи, поставлен
ные любимым вождем советского наро
да великим Сталиным.

Блестящей победы над сильным и 
коварным врагом мы добились благода
ря тому, что в дни тяжелых военных 

испытаний, когда решалась судьба 
нашей Родины, советской страши, 
Красной Армией руководил великий 
вождь большевистской партии и со
ветского народа гениальный полководец

товарищ Сталин. (Бурные аплодисмен

ты ).

Сошгалиютпческоо народное хозяй
ство нашей страны, в частности кол
хозный строй, отлично выдержали ис
пытания войны. Наши колхозы с 
честью выполнили стоящие перед пя- 
ми задачи по обеспечению Фронта и 
тыла продовольствием и сырьем, рас
ширили посевные площади, повысили 
урожайность полей и плантаций, уве
личили поголовье скота на фермах и 
внесли в фонд обороны 269  миллионов 
рублей.

Мощный расцвет сельского хозяй
ства и успехи, достигнутые колхозами 
Грузки,— результат той великой сози
дательной работы, которая на протя
жении сталинских пятилеток была 
проведена в Грузин под непосредствен
ным руководством любимого сына гру
зинского народа, сподвижника великого 
Сталина— Лаврентия Павловича Берия. 
(Аплодисменты).

Товарищи депутаты! Новый ияти- 
лсгний план ставит перед сельским 
хозяйством большие задачи, в частно- 
стщ перед земледелием. По сравнению

с довоенным уровнем продукция сель
ского хозяйства должна вырасти на 27 
процентов. Представленный на обсуж
дение сессии пятилетий  план преду
сматривает увеличение в 1950 году 
валового сбора зерна до 895 .200  тонн, 
среднего урожая зерновых культур—  
до 12 центнеров с гектара вместо 8,1 
центнера в 1945 году.

Значительно должен возрасти уро
жай подсолнуха, картофеля.

Повышение урожайности сельскохо
зяйственных культур требует повыше
ния культуры земледелия, внедрения 
достижений передовой агрономтгческой 
пауки. Необходимо последовательно 
внедрять такие агротехнические меро
приятия, как травопольный севооборот, 
пары, зяблевая пахота, сев сортовыми 
семепами и др.

Травопольный севооборот является 
достижением передовой агрономической 
науки, сильно повышающим урожай
ность зерновых культур. Во всех рай
онах Восточной Грузии, за исключе
нием нагорных сел некоторых районов, 
к концу 1950 года должен быть вве
ден травопольный севооборот. Это ме
роприятие повысят урожайность, улуч
шит кормовую базу животноводства.

Далее тов. Квирквелия говорит о 
необходимости уделять особое внима
ние сбору семян многолетних трав,
неуклонному проведению всех агротех
нических мероприятий, борьбе с сор
няками, поднятию паров, зяблевой 
пахоте, севу сортовыми качественны
ми семенами. Уже в 1947— 1948 гг- 
сев зерновых культур и картофеля
должен проводиться исключительно 
сортовыми семенами.

Большую роль в повышении уро
жайности сельскохозяйственных куль
тур призваны сыграть МТС. В 1945 
году МТС Грузни получили 146 но
вых тракторов и 50 плугов. В теку
щем году МТС получат 225 тракто
ров. 50 молотилок, 120 сеялок. 200 
тракторных плугов, 50 лущильников 
и другие сельекохояяй^твеішые маши
ны. Это обязывает нас в ближайшее 
время ликвидировать серьезные недо
четы, все еше имеющиеся в работе 
МТС, добиться ее улучшения.

Мощное развитие получат в четвер
той пятилетке такие важные отрасли 
сельского хозяйства республики, как 
впноградарство и плодоводство.

Будет заложено 11.000 гектаров 
новых виноградников. Особое внима
ние должно быть уделено развитию 
виноградарства в районах К арт& лвга 
и Мѳсхетии. Значительно увеличится 
площадь, занятая виноградниками та
ких сортов, как «чхавери», «одж.іло- 
пти». «кабернэ», «алексаняроу.ти». 
«крахуиа», «чшгури», «горулн Мила
не» и др.

В новой пятилетке будет заложено 
15.100 гектаров новых плодовых са
дов. Серьезное внимание будет уде
лено при этом улучшению ухода за 
плодовыми насаждениями, борьбе с 
вредителями и болезнями плодовых 
деревьев.

Значительное развитие получит 
пчеловодство. Количество пчелосемей 
в колхозах к концу пятилетки долж
но быть доведено до 140 тысяч вме-* 
сто 62 тысяч в настоящее время.

Поставленные в новой пятилетке

перед сельским хозяйством ответствен
ные задачи требуют дальнейшего хо
зяйственно-организационного укрепле
ния колхозов на основе неуклонного 
выполнения сталинского устава сель
скохозяйственной артели.

Мы ощущаем нехватку в кадрах 
земле устроителей, которые нам очень 
нужны. В Грузни нет учебного заве
дения, готовящего такие кадры. Су
ществовавший у нас Землеустроитель
ный техникум был закрыт в 1941 
году. Необходимо восстановить его 
уже с этого учебного года, а также 
организовать при Грузинском сельско
хозяйственном институте имени Л. П. 
Берия факультет землеустройства для 
подготовки кадров землеустроителей 
высшей квалификации. Я прошу сес
сию учесть необходимость в кадрах 
землеустроителей и в  Законе о пяти
летнем плане восстановления и раз
вития народного хозяйства Грузинской 
ССР предусмотреть организацию соот
ветствующего учебного заведения.

Грузинский пород. воспитанный 
товарищем Лаврентием Павловичем 
Берия в духе безграничной преданно
сти и любви к большевистской пар
тии и великому Сталину, под руко
водством коммунистической партии ус
пешно выполнит задания новой 
сталинской пятилетки.

Да здравствует верный сподвижник 
великого Сталина— славный сьгн гру
зинского народа Лаврентий Павлович 
Берия! (Аплодисменты).

Да здравствует наш гениальный 
вождь и полководец— великий Сталин! 
(Бурные, продолжительные аплодис
менты).

Речь депутата тов. А. И. Мгеладзе
Товарищи депутаты! Проект пяти

летнего плана восстановления и  разви
тия народного хозяйства Грузинской 
ССР на 1946— 1950 гг., представ
ленный Советом Министров Грузинской 
ССР на рассмотрение и утверждение 
сессии Верховного Совета, разработан 
в полном соответствии с принятым 
Верховным Советом Союза ОСР Законом 
о пятилетием плаве во ест ало вл гнил и 
развития народного хозяйства СССР.

В основу этого пятилетнего плана 
положены указания великого Сталина, 
данные им в исторической речи на 
предвыборном собрании избирателей 
Сталинского избирательного округа 
гор. Москвы.’

Победоносно завершиз Великую Оте
чественную войну, под руководством 
товарища Сталина, советский народ, 
народ-победигель. иарод-еозидатель, по
лущил возможность перейти к мирному 
труду.

Советский Союз, в результате вы
полнения нового сталинского пятилет- 
неіо плана, в значительных размерах 
превзойдет довоенный уровень в про
мышленности и сельском хозяйстве. 
Сознание этого вызывает в каждом 
советском человеке чувство гордости за 
свою могучую родину, которая при
ступила к осуществлению столь вели
ких работ.

Все народы великого Советского Со
юза вместе со своим старшим братом 
— великим русским народом обращают 
слова горячей любви и преданности к 
тому, кто своим мудрым руководством 
обеспечил победу социализма в нашей 
стране, чей полководческий гетий обе
спечил советскому народу блестяшѵю 
победу над заклятыми врагами, к то
му. кто спас наше Отечество от смер
тельной опасности.— к вождю комму
нистической партии, учителю, вождю 
народов СССР. нашему любимому 
Сталину. (Продолжительные аплодис
менты).

Пятилетний плат восстановленпя п 
развития народного хозяйства Грузин
ской ССР полностью отвечает корен- 
кым. жизненным интересам грузинско
го парода.

Производство промышлеятой продук
ции Грузии увеличивается в 1950 го
лу, по сравнению с 1940 годом, па 
50 проп. Общий об’ём капитальных 
вложений в народное хозяйство Гру
зинской СОР за это пятилетие соста
вит 4 .120  миллионов рублей. В Гру
зии создается крупная металлургиче
ская база и автомобильная промыш
ленность. Впервые наша великая Ро
дни а— Союз Советских Социалистиче
ских Республик получит чугун и 
-таль, выплавлепные на металлургиче
ском заводе в Грузни, и прекрасные 
грузовые ЗѴі-тонные автомашины, сде
ланные на автомобильном заводе в 
Грузии.

У спешное осуществление пового пя
тилетнего плана во многом изменит 
облик нашей республики, изменит 
географическую карту Грузпи, на ко
торую будут елпосены новые промы
шленные гиганты и города.

Таким гигантским развитием народ
ного хозяйства Грузинской ССР. от
крывающим новую эру в жизни Со
ветской Грузии, грузинский народ обя
зан великому вождю и полководцу—  
родному и любимому Сталину. (Про
должительные аплодисменты).

Большие работы предусмотрены но
вым пятилетним планом по Абхазии.

В этой пятилетке резко возрастает 
угледобыча. По тресту «Ткварчел- 
уголь» предусмотрено увеличение уг
ледобычи по сравнению с 1945 годом 
в три раза. В связи с этим в Тквар- 
чели было развернуто строительство 
новых четырёх шахт, общая мощность 
которых составит 1.300-000 тоин уг
ля в год. Одна из этих шахт уже 
введена в  эксплоатацню в феврале.

Ткварчельскиѳ шахтёры считают де
лом своей чести обеспечить углем 
предприятия Грузинской ССР и кок
сующимся углем будущий металлурги
ческий завод.

Успешно работают шахтёры Тквар- 
че.ти в первом году 4-й сталинской 
пятилетки. Государственный план до
бычи угля и горно-подготовительных 
работ в первом полугодии выполнен

ими досрочно. На этом они не успо
каиваются. Систематически увеличи
вая линяю забоя, лучше используя 
механизмы, по-большевистски органи
зуя труд, шахтеры треста «Ткварчел- 
уголь» будут непрерывно увеличи
вать добычу угля.

В области энергетики намечено 
окончание в 1946 году строительства 
2-й очереди Ткварчелгрэс им. Л. Бе
рия- Это позволит значительно вырав- 
нить баланс энергоснабжения промы
шленных предприятий Грузии, в осо
бенности в период мелководья. Работы 
н» этом строительстве ведутся ус
пешно.

Важным строетгелыгым об’е-ктом но
вей пятилетки является Сухумская 
гидроэлектростанция. Об’ём капитало
вложений этого строительства опреде
лён на 1946 г, в размере 15.000 
тыс- руб. Уже в текущем году долж
ны быть закончгаш все основные ра
боты по сооружению гидроэлектростан
ции. Первый агрегат даст электро
энергию в 1947 году, а в  1948 году 
Сухумгэс будет работать па полную 
мощность.

Сухумгэс полностью обеспечит эле
ктроэнергией предприятия и быто
вые нужды населения Сухуми, даст 
дополнительную энергию промышлен
ности Грузии, а в дальнейшем позво
лит электрифицировать Черноморскую 
линию железной дороги.

Строительство Сухумгэса ведётся 
успешно. Во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании среди строек Ми
нистерства электростанций СССР кол
лективу Сухумгэса уже подряд не
сколько месяцев присуждается второе 
место. Нет никакого сомнения в том, 
что при соответствующей помощи со 
стороны треста «Храмгэсстро'й» и Ми
нистерства электростанций в части 
материально-технического обеспечения 
Сухумгэс войдёт в эксплоатаиию в 
сроки, предусмотренные решением ЦК 
КІІ(б) Грузин-

Товарищи депутаты! Наряду с про
мышленностью дальнейшее развитие 
получает в новой пятилетке сельское 
хозяйство Абхазии.

Отправным пунктом развития сель
ского хозяйства Абхазии в новой пя
тилетке является борьба ва дальней
шее развитие субтропических куль
тур.

В пятилетием плане предусмотрена 
закладка новых цитрусовых планта
ций в Абхазии ка площади 3 .800  
га . в том число ламонов— 1-300 га, 
апельсинов— 1.900 га и мандаринов—  
600 га.

В итоге выполнения пятилетнего 
плана общая площадь под цитрусами 
в Абхазии в 1950 г. достигнет 
7 .877  гектаров вместо 4.077 гектаров 
на 1 января 1946 г. Эго составит 
рост па 93,2 проц.

Площадь чайных плантаций Абха
зии за пятилетие будет увеличена па 
ногые тысячи гектаров.

В 1946 году план посадки табака 
был увеличен на одну тысячу гекта
ров. Сейчас в Абхазии площадь под 
табаками доведена до 8 тысяч гекта
ров. Среди табаководческих районов 
Грузии Абхазия по праву занимает 
ведущее место.

Серьёзное расширение площадей 
предусмотрено и по таким ценным 
культурам, как тунг, виноград, -мас
лины, субтропическая хурма, благо
родный лавр, авокадо, а также по эв
калиптам л бамбуку.

Большое внімапие уделено дальней
шему развитию плодоводства.

Представленным проектом пятилет- 
нсго плана капиталовложения по Аб
хазии планируются в об’ёме 32.987 
тыс. рублей- Это будет встречено с 
большим удовлетворением трудящими
ся Абхазию. Однако не предусмотрен- 
вымя остались в плане жизненно 
важные для Абхазии об’екты. Это и 
заставляет меня просить сессию Вер
ховного Совета Грузинской ССР о не
которых дополнительных капиталовло
жениях.

Как известно, город Сухума под
вергся во время войны налетам вра
жеской авиации, в результате чего 
было разрушено определенное количе

ство жилых домов и культурно-быто
вых учреждений. Это вызвало острый 
недостаток жилплощади- Прошу сес
сию, помимо плана, дополнительно вы
делить 1 миллион 800  тысяч рублей 
на строительство егае 2 .400  кв. мет
ров жилой плошади-

Сумма, предусмотренная проектом 
плана на дальнейшее благоустройство 
Сухуми.— но маленькая. Тем не менее 
опа недостаточна для того, чтобы 
превратить Сухуми в ближайшие годы 
п один из лучших курортных городов 
Черноморского побережья. Прежде все
го я хочу коснуться вопроса водоснаб
жения Сухуми. Проект предусматрива
ет в 1946— 18 гг. окончание строи
тельства первой о ч ерет  водопровода с 
подачей воды 110 лтторов в  секунду, 
на что выделятся 4 .175  тыс. рублей. 
Это очень хорошо, но это все же не ре
шает полностью проблемы водоснабже
ния. так как в связи с ростом насе
ления и увеличением коптин гонта ку
рортников к копну четвертой пятилет
ки о нова будет ощущаться недостаток 
в воде. Поэтому прошу сессию преду
смотреть в 1949— 50 гг. работы вто
рой очереди но расширению водопрово
да. с доведением его до полной проект
ной мощности, т. е. подачи 250  литров 
воды в  секунду, на что необходимо 
выделить дополнительно 4 .349  тыс. 
рублей.

Как уже было оказано, в 1947 г. 
должна вступить в экочлоаташпо пер
вая очередь Сухумской гидростанции. 
Для приемки электроэнергии потре
буется реконструкция ныне существу
ющей электросети в Сухуми. Па это 
мероприятие требуется 2 миллиона 
рублей, проектом же предусматривает
ся только 500 тысяч рублей. Поэтому 
прошѵ сессию дополнительно преду
смотреть еше полтора миллиона рублей.

Тов. Мгеладзе просит далее сессию 
предусмотреть дополнительные ассиг
нования на осуществление таких важ
ных мероприятий, как осушка заболо
ченных мест г. Сухуми, окончание ра
бот по строительству Дома Правитель
ства в  Сухуми, скорейшее окончание
строительства Сухумского государ
ственного драматического театра, окон
чание второго корпуса Сухумского пе
дагогического института им. Берия, 
строительство новых санаторяумов и 
домов отдыха в Абхазской АССР
и т. д.

Выполнение плана капитального
строительства в условиях Абхазии.—  
говорит т. Мгеладзе, —  лимитируется 
отсутствием достаточного количества 
пемента. Между тем. в Абхазии, по 
даипым геолого-радведочпых работ, 
имеются исключительно большие запа
сы высококачественного сырья для 
производства вяжугаит материалов. 
Учитывая, что в четвертой'  пятилетке 
предстоит выполнение работ, связан
ных с расходованием большого коли
чества пемеита. считаю необходимым 
на базе имеющихся высококачествен
ных мергелей в Гтгриігском районе, 
предусмотреть в плаве 1.200 тысяч 
рублей па строительство завода порг- 
ланд-пемента.

Таким образом, я прошу сессию 
дополнительно выделить на осуществ
ление всех указанных мною работ 
18.369 тыс. руб. и утвердить по Аб
хазской АССР общий об’еч капитало
вложений в сумме 51 .356  тыс. руб.

Товарищи депутаты! Можно с пол
ней уверенностью сказать, что грузин
ский народ в единой семье народов! 
СССР с помощью своего старшего 
брата— великого русского народа но 
только выполнит, но и перевыполнит 
новый пятилетний план.

Порукой этому является та школа 
большевистского выполнения решений 
и указаний ПК ВКП(б). Советского 
правительства и великого Сталина, 
которая пройдена коммунистической 
партиен Грузни а всем грузинским 
народом под непосредственным руко
водством одного из ближайших сорат
ников великого Сталина —  товарища 
Л. П. Берия. (Поодолжительные апло
дисменты).

Порукой этому являются повседнев
ное руководство и помощь Совет
ской Грузни со стороны Центрально
го Комитета нашей партии. Прави
тельства Советского Союза и лично 
великого вождя и учителя, отпа 
народов СССР —  товарища Сталина. 
(Бурные аплодисменты).
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НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
П АРИ Ж , 5  августа. (Спец. норр.

ТАСС). Сегодня на утреннем и вечер
нем заседателях комиссия по процедуре 
продолжала начатое в субботу, 3 ав
густа, рассмотрение 6-го раздела пра
вил процедуры, ревометсдоваігаьгх Со
ветом Министров Иностранных Дел. 
Этот раздел, предусматривающий при
нятие основных решений Конференции 
но всем вопросам, кроме процедурных, 
большинством в Уя голосов, вызвал 
оживленные дебаты уже в  ходе пред
варительной дискуссии.

Вниманию комиссии был предложен 
ряд поправок, в  том числе основная 
поправка делегации Голландии —  о 
голосовании простым большинством 
голосов и поправка делегации Велико
британии —  о том. чтобы рекомен
дации, исходящие от пленума Конфе-. 
решпги, быіли двоякого рода: рекомен
дации, принятые большинством в  %  
голосов, и рекомендации, получившие 
больше половины, по меньше Уя го
лосов. Делегация Великобритании пред
ложила, чтобы и те и другие реко
мендации представлялись на рассмотре
ние Совета Министров Иностранных 
Дел. По существу, британское предло
жение является плохо замаскированной 
попыткой провести голосование про
стым большинством.

Представитель Южно-Африіклнског» 
Союза, жонглируя цифрами, пытался 
убедить членов комиссии, будто про
стое большинство более демократично, 
чем большинство в Уя голосов, по
скольку, мол, 4 великие державы 
якобы «лишены возможности свободно 
высказывать свое мнение, так как они 
связаны принятыми решениями»., и 
только 17 государств имеют такую
возможность. Южно-африканский де
легат заявил, что голосование боль
шинством в % , в  сущности говоря, 
все равно, что голосование простым 
большинством голосов. Однако оратор, 
вопреки собственным выводам, предла
гал голосовать за голландское предло
жение о простом большинстве.

Речи представителей Бразилии, Гол
ландии. Новой Зеландии носили харак
тер организованного похода против ре
шения Совета Министров Иностранных 
Дел.

Делегат Югославии Кардель^ высту
пил с обоснованной критикой подоб
ных негодных методов.

—  Некоторые ораторы говорили,—  
сказал югославский делегат,— что 
большинство в  %  несовместимо с  Д€_ 
мократичѳевимп принципами и что 
простое большинство является более 
демократичным. Такая позиция кажет
ся довольно странной. Па конферен
ции. где решаются вопросы о судьбе 
мира, следует применить принцип %  
голосов, так как решать столь важ
ные вопросы простым большинством 
голосов это означает— играть судьбой 
пира. г

Парижской Конференции придется 
принимать решения, которые будет не 
т ак  легко исправить, если впослед
ствии они окажутся неправильными. 
Решения Конференции определят судь
бу многих народов . на десятки лет впе
ред. В прошлом решения мирных кон
ференций не раз «исправлялись» но
выми войнами. Енроиа тяжело запла
тила за ошибки Версальского договора. 
Это не должно повториться.

Югославский делегат опроверг аргу
мент, будто голосование большинством 
в 2/я голосов можеІ' вызвать преобла
дание больших государств над малы
ми, назвав этот аргумент искусствен
ным и формальным.

Совет Министров Иностранных Дея 
принял, по мнению югославского деле
гата, ряд хороших решений. С дру
гой стороны, некоторые вопросы оста
лись открытыми. Задача Мирной Кон
ференции состоит не в  том, чтобы уг
лублять выявившиеся между большими 
государствами разногласия, а. напро
тив. в том, чтобы найти согласован
ную точку зрения там, где еще име
ются разногласия.

Маленький народ Югославии, в те
чение столетий страдавший под италь
янским и немецким игом, ждет спра
ведливости от Мирной Конференции. К 
сожалению, указал югославский деле
гат, намекая на одно из выступлений 
австралийского представителя, на Кон
ференции говорилось, что для пародов 
безразлично, с какой стороны Гранины 
они живут. Такое заявление может 
послужить лишь оправданней для уг
нетения малых пародов.

Югославия возражает против неко
торых предложений Совета Министров 
Иностранных Дел. Но югославская де
легация не может не признать, что в 
делом эти предложения вносят боль
шой вклад в дело мира. Югославская 
делегация высказывается за предло
жение Совета Министров Иностранных 
Дел о принятии решений большинством 
В %  голосов.

Представитель Польши Ржимовокий 
отметил, что все ораторы, высказыва
ющиеся против этой рекомендации, 
многословно говорят об интересах де
мократии. Однако каждому ясно, что 
демократия может существовать толь
ко в  атмосфере длительного мира, а 
длительный мир может быть обеспечен 
только в условиях дружного сотруд
ничества великих держав. Все те, кто 
заинтересованы в длительном мире и 
укреплении демократии не на слотах, 
а  на деле, должны поддерживать со
гласованные решения великих держак, 
а не подрывать их. Исходя из этого, 
Вольская делегация высказывается за 
принятие рекомендации Совета Мини
стров Иностранных Дел и отвергает
поправки, прямо или косвенно подры
вающие ее.

Делегат Чехословакии Клементи с 
указал на первостепенное значение 
рассматриваемого вопроса. Следует пом
нить, заявил чехословацкий делегат, 
что согласованные решения Совета
'Министров Иностранных Дел приняты 
далеко не по всем пунктам проектов 
мирных договоров. Естественно, что
представители великих держав, кат: и 
представители всех других стран, бу
дут участвовать в обсуждении этих
вопросов, свободно излагая свою точку 
зрения и голосуя в соответствии с 
пею. Наконец, надо иметь в  виду, что

ів соответствии с поправкой, предло
женной Молотовым и единогласно при
нятой комиссией по процедуре, Кон
ференция будет иметь возможность оо- 
судпть ряд дополнительных вопросов, 
связанных с мирными договорами. При 
обсуждении этих воопосов представи
тели великих держав такж е не будут 
связапы никакими особыми решения-

Переходя к  поправке, предложенной 
делегацией Великобритании. Клементпс 
обратил внимание участников комис
сии на то, что эта поправка по суще
ству ничем не отличается от поправ
ки, выдвинутой делегацией Голландии. 
Британская поправка скрытым обра
зом проводит принятие решений про
стым болыпштством.

Если не будет принято предложе
ние Совета Министров, это, по мнению 
чехословацкой делегации, отразится на 
всем ходе работы Конференции. От
кроется широкое поле деятельности для 
интриг против единства участников 
Конференции. Если можно будет при
нимать рекомендации простым боль
шинством 11 голосов против 10, от
падает необходимость обеспечивать еди
нодушие при принятии этих рекомен
даций, снизится ответственность за 
принятые решения. Делегация Чехо
словакии высказывается за принятие 
предложения Совета Министров Ино
странных Дел о голосовании большин
ством в %  голосов.

Представитель Бельгии присоединил
ся к противникам предложения Совета 
Министров Иностранных Дел.

Представитель Великобритании Мак- 
нэйл заявил, что он будет голосовать 
против поправки голландской делега
ции о голосовании простым большин
ством, поскольку решения, не имею
щие за собой большинства в %  голо
сов. не будут пользоваться необходи
мым авторитетом. После такого реве
ранса в  сторону Совета Министров 
Макшйл, прямо противореча самому 
себе, тут же заявил, что британская 
делегация будет настаивать на своем 
предложении, которое прямо направле
но против предложения Совета Мини
стров Иностранных Дел. Макнэйл за
явил, что британская делегация будет 
добиваться, чтобы Совет Министров 
Иностранных Дел принимал к ра^смо 
трению как решения, принятые боль
шинством в %  голосов, так  и те ре- 
комѳидапии, которые соберут простое 
большинство голосов. Комментарии, как 
говорится, излишни!

Глава делегации США Бирнс тоже 
начал с  того, что привел ряд веских 
доводов против поправки голландской 
делегании. у которой, как выяснилось 
из хода обсуждения, было мало шан
сов на успех. Бирнс подчеркнул, в 
частности, что рекомендации, приня
тые большинством в  Уя голосов, будут 
способствовать укреплению единодушия 
между участниками Конференции и 
могут рассчитывать на наибольшее 
внимание членов Совета Министров 
Иностранных Лол. Но тут же Бирне, 
не заботясь о соблюдении логики, за
явил, что будет голосовать за поправ
ку. предложенную делегапией Велико
британии. хотя между этой поправкой 
и поправкой голландской делегации 
невозможно усмотреть сколько-нибудь 
существенной разницы.

Вспомнив высказанное несколько 
дней тому назад предложение делегата 
Канады Маккензи Кинга о том, чтобы 
Совет Министров Иностранных Дел со
бирался в  дни Конференции для рас
смотрения выдвигаем?,гх рекомендаций, 
Бирнс выразил свое согласие с этим 
претложоштем.

Представитель Китая высказался «а 
то. что рекомендации должны прини
маться абсолютным большинством го
лосов, т. е. более, чем половиной го
лосов всех представленных на Кон
ференции делегатов. Китайский деле
гат добавил, что, впрочем, он готов 
голосовать и за поправку британской 
делегации.

ПАРИЖ, 5 августа. (Спец. корр- 
ТАСС)- В вечернем заседании комис
сии по вопросам процедуры выступи
ли представители Норвегии, Канады, 
Белоруссии, 00СР, Франции, Австра
лии.

Руководитель советской делегации 
Молотов в своей речи сказал:

Советская делегация считала нуж
ным выслушать большую часть деле
гатов, прежде чем выступать со сво
ими замечаниями. Выступивший здесь 
первым представитель Южно-Африкан
ского Союза начал речь с того, что 
мы обсуждаем сейчас вопрос исклю
чительной важпости. Это заставило 
насторожиться советскую делегацию, 
чтобы лучше разобраться в мотивах 
такого рода заявлений.

Мы обсуждаем вопрос, как мы 
должны голосовать на Конференции—  
простым большинством голосов или 
квалифицированным большинством го
лосов в 2 /3 . Тем самым мы обсуж
даем вопрос о том, кто должен иметь 
право говорить от имени нашей 
Конференции, принимать те или иные 
рекомендации

При этом нас, разумеется, интере
сует, какой вес будут иметь эти ре
комендации. Если рекомендации Кон
ференции будут приниматься боль
шинством в 2 /3  голосов, а не про
стым большинством голосов, ясно 
каждому, что эти рекомендации будут 
иметь больший вес- Ясно, что при 
принятии окончательных решений в 
Совете Министров Иностранных Дел, 
как это предусмотрено Московским 
совещанием, большое значение будут 
иметь те рекомендации, которые будут 
приняты не простым большинством, а 
двумя третями голого®. Разве не по
пятно. что рекомендация, принятая 
одиннадцатью голосами против десяти, 
имеет мепыпий вес, чем рекомендация, 
принятая четырнадцатью голосами 
против семи.

Затем возьмем международную прак
тику. Мы можем взять такой при
мер. Мы знаем Устав организации 
06’единеінных наций. Там все реше

ния, кроме процедуры, принимаются 
большинством в 2 /3  голосов. Это не 
случайное решение. Это —  решение, 
принятое с согласия 51 нации. Мы 
внаем опыт Сан-Францисекой конфе
ренции, которая наиболее близка для 
нас, как пример. Известно, что на 
Оан-Франписской конференции реше
ния принимались большинством в 
%  голосов, а не простым боль
шинством. Па Сан-Франписсюой кон
ференции было также принято реше
ние. что комиссии, которые рассмат
ривают поправки к проекту четырех 
держав, могут принимать эти поправ
ки только двумя третями голосов, а 
не простым большинством. Таков 
пример Сан-Францисе кой конференции 
51 нации. Почему бы и нам не при
держиваться этого порядка голосова
ния, давшего хорошие результаты?

Здесь внесена поправка Голландии, 
которая предлагает отклонить предло
жение Совета Министров о принятии I 
рекомендации 2 /3  голосов делегатов | 
Конференции. Я уже высказывался , 
против этого предложения. Но в ходе , 
работы пашей комиссии внесена но- | 
вая поправка со стороны британской | 
делегании. Пе нужно долго доказы
вать. чтобы показать, что эта поправ
ка опрокидывает решение, которое 
при пял Совет четырех министров. 
При этом не трудно убедиться, что 
британская поправка, по существу, 
не отличается от предложения Гол
ландии. также имеющего целью опро
кинуть, уничтожить предложение Со
вета четырех министров. Посмотрите, 
что получается с поправкой британ
ской делегации.

Три недели тому назад в  Совете 
четырех министров британский, аме
риканский, французский, советский 
делегаты признали необходимым посо
ветовать Конференции принимать ее 
рекомендации большинством в 2/3 
голосов. Сегодня же британский пред
ставитель предлагает Конференции 
принимать рекомендации как боль
шинством в 2 /3  голосов, так и про
стым большинством голосов. По в 
этом и заключается подтравка нидер
ландской делегации, которая пытает
ся опрокинуть решение Совета четы
рех- министров.

Советская делегация считает по
правку британской делегации непри
емлемой потому, что она уничтожает 
решение, за которое мы голосовали в 
Совете четырех министров, за которое 
голосовал британский делегат так же, 
как и трое других. Если он находит 
возможным в Совете четырех мини
стров высказываться за голосование 
на Конференции большинством в две 
трети, а на самой Конференции высту
пать с предложением голосовать про
стым большинством голосов, это его 
право. Его полномочий мы не можем 
ограничить или критиковать. По мы 
можем констатировать здесь, что од
но противоречит дрѵгому, что одно 
уничтожает другое, второе не вяжется 
с первым.

Господин Бирнс выступил сегодня 
с такой точкой зрения, что по во
просам процедуры американская деле
гация не связана тем голосованием, в  
котором она участвовала в Совете 
четырех министров. По если по во
просам процедуры та или клал деле
гация не связана сегодня своим 
прежним голосованием, почему завтра 
это не может послужить примером 
для какой-либо другой делегации, но 
уже не по процедурным -вопросам. В 
конце конпов, можно держаться сегод
ня одного мнения, а завтра придти к 
другому мпению. Это право каждой 
делегации. По мы не можем пройти 
»гимо такого факта, что одно противо
речит другому, одно уничтожает дру
гое. Противоречие между позицией в 
Совете четырех министров и на Кон
ференции и здесь налицо. Таковы 
факты.

Сегодня правильно было указано на 
наличие в проектах мирных догово
ров целого списка несогласованных 
вопросов. Каждый из четырех мини
стров остался при своем мнении по 
этим вопросам, каждый из них будет 
голосовать по этим вопросам так, 
как он найдет нужным. Ясно, что, 
коігяа дело идет о новом вопросе, ко
торый не обсуждался в Совете Мини
стров и возбужден здесь тем или 
иным делегатом, который не участво
вал в Совете Министров, у четырех 
министров— свободные руки. Но по 
вопросам, по которым было согласо
вано то и.ти иное мнение в Совете 
четырех министров, я думаю, что 
существует какая-то моральная от
ветственность для участников согла
сованного предложения. Бо всяжом 
случае, советская делегация смотрит 
на этот вопрос таким образом: если 
советский делегат голосовал в Совсте 
четырех министров за то или иное 
предложение, согласованное с Други
ми тремя министрами, то советский 
делегат подаст свой голос за это 
предложение п иа Конференции. Так 
мы понимаем последовательность. 
Другая точка зрения может иметь 
любые другие качества, но во всяком 
случае ее нельзя назвать последова
тельной.

Господин Бирнс сегодня заявил, что 
он поддерживает -предложение, выска
занное канадским делегатом на Кон
ференции о желательности созыва Со
вета четырех министров во время ра
боты Конференции.. Это хорошо. Дол
жен сказать, что советская яелега- 
пия ещё 30 июля предложила амери
канской делегации договориться о со
зыве Совета четырех министров. На
ше предложение было отклонено. Пам 
был дан ответ, что американская 
делегация считает, что после начала 
Мирной Котференпиіт Совет четырех 
министров не должен собираться. 
Можно, одпако. только удивляться

одному обстоятельству: когда совет
ская делегация сделала это предложе
ние. то оно оказалось неприемлемым, 
а когда это же предложение сделала 
канадская делегация, оно оказалось
приемлемым господину Бирнсу.

В чем же действительный смысл 
того вопроса, который мы обсуждаем 
в настоящее время?

Напомню заявление южно - афри
канского делегата, заявившего, чго 
мы обсуждаем вопрос исключительной 
важности. Я готов согласиться с
этим мнением. Вот почему мы долж
ны помнить, что международное об
щественное мнение внимательно сле
дит за тем, как мы обсуждаем этот 
вопрос, как мы подхо-дим к рассмот
рению этого вопроса, какие мы де
лаем предложения по данному вопро
су и к чему мы стремимся, обсуж
дая этот вопрос.

Как в общественном мнении пре
ломляется обсуждение вопроса о по
рядке голосования на нашей Конфе
ренции? Я папомпю высказывание 
французской социалистической газеты 
«Попюлер». которая писала:

«Как известно, четверка предложи
ла. чтобы решения принимались про
стым большинством по вопросам про
цедуры и большинством в две трети 
— по основным вопросам. Эго послед
нее условие, естественно, ставит ан- 
гло-саксов в невыгодное положение, 
так  как оо своими государствами- 
клиентами они составляют блок, на
считывающий двенадпать или тринад
цать голосов. Если бы все решения 
должны были приниматься простым 
большинством голосов. Советскому 
Союзу почти всегда была бы обеспе
чена неудача».

Так в общественном мнении пре
ломляется то, что мы обсуждаем 
сейчас, когда рассматриваем вопрос о 
том. принять ли принцип простого 
большинства или принпип двух тре
тей голосов при голосовании на Коц- 
фереипип. Я не буду доказывать, что 
газета совершенно точно сосчитала 
голоса па Конференции, но я  не бу
ду закрывать глаза и на то, что в 
этом высказывании имеется доля 
правды. И не случайно, что если по
читать французскую печать, а  так
же американскую, английскую или 
советскую печать или, накопеп, пе
чать других стран, то аналогичных 
голосов, как в газете «Попюлер», вы 
найдете довольно много.

В самом деле, если, как сказано в 
«Попюлер», у англо-саксонского бло
ка имеется на этой Конференции на
дежных двенадцать— тринадцать голо
сов, тогда принятие принципа про
стого большинства в одиннадцать го
лосов очень удобно для данной груп
пы на Конференции. Тогда эта группа 
может не трудиться, чтобы убеждать 
кого-нибудь в  правильности своего 
мнения. Ей достаточно немного моби
лизоваться и двенадпать голосов, как 
минимум, сделают свое дело. Значит, 
у такой группы на Конференции 
обеспечено проведение любого предло
жения, хотя бы оно было г, о верш еп- 
но неприемлемо почти половине деле
гатов. Конечно если имеешь даже 
двенадцать голосов, а не тринадцать, 
а  для голосовании простым большин
ством нужно только одиннадцать го
лосов. тогда зачем трудиться кого-то 
убеждать, зачем доказывать справед
лив ость своего предложении, что то 
или иное предложение действительно 
обосновано.

Случилось, однаюо, так, что, когда 
Совет четырех министров предложил, 
чтобы рекомендации Конференции 
принимались не простым большин
ством. а большинством в 2 /3  голо
сов. возникло осложнение. Для двух 
третей надо иметь 14 голосов, чтобы 
та или иная рекомендация была при
нята. Но как обеспечить 14 голосов, 
если пмѳешь только 12— 13— п«хва
тает одного или двух голосов. Вот из- 
за это го-то одного голоса или, может 
быть, из-за двух голосов и возни
кает, как видно, столь много возра
жений против большинства в 2 /3  го
лосов, которое рекомендовал Совет 
четырех министров.

Южно-африканский делегат назвал 
вопрос, обсуждаемый нами, вопросом 
исключительной важпости. По в об
щественном мнении складывается 
мпѳниѳ, что дело идет об одном недо
стающем голосе у группы, которую 
газета «Попюлер» называет англо
саксонским блоком— у него имеется 
будто бы 12— 13 голосов, а вот од
ного голоса нехватает, чтобы получи
лось 2 /3  голосов. Как же можно со
гласиться на 2 /3  голосов, если для 
этого одного голоса нехватает. Так 
складывается положение, если пресле
довать групповую политику, если не
стремиться к тому, чтобы нага® ре
шения были по возможности едино
душными. К этому приводит «игра 
на голосах». Так, видимо, понимает 
общественное мнение то положение, 
которое нашло свое откровенное выра
жение в газете «Попюлер», да и не
только в газете «Попюлер». Для по
давляющего количества людей, пред
ставляющих демократическое обще
ственное мление, будет непонятно и 
совертпенло неприемлемо, если мы 
пойдем по этому пути.

Вместо недопустимой в демократи
ческом мире «игры на голосах» да
вайте посмотрим на факты. Страны, 
наиболее пострадавшие от пападения 

' Италии. Румынии, Венгрии, Болга
рии и Финляндии, страны, в которые 
было произведено вторжение враже
ских войск указанных государств, 
были следующие девять. Я их пере
числю: три советских государства, 
представленные здесь, дальше— Фран
ция, Чехословакия. Польша. Югосла
вия, Греция. Эфиопия. Вот девять го
сударств. на территорию которых 
было произведено вторжение войск 
одного из тех государств, для которых 
мы вырабатываем здесь мирные до
говоры. Вы понимаете, что может

случиться, если здесь будут прини
маться те или иные рекомендации 
простым большинством. Может ока
заться. что эти девять стран, хотя 
они болыпѳ всего пострадали, хотя 
они больше всего вынесли на своих 
плечах, хотя они имеют право, чтобы 
их голоса па этой Конференции бы
ли выслушаны особенно внимательно, 
они могут оказаться в меньшинстве. 
Пх просто можно изолировать, если 
решить простым большинством голо
сов. Если будем голосовать 12 против 
9 государств, то все эти государ
ства, наиболее заинтересованные в 
данных мирных договорах, могут 
оказаться в меньшинстве и все же 
рекомендации будут приняты. Чего 
же будут стоить такие рекомендации 
в глазах мирового общественного 
мнения? А если голосование будет 
двумя третями голосов, то этого не 
может случиться. Мы должны согла
ситься с тем. что если мы даже при
мем предложение о голосовании про
стым большинством, то здесь может 
получиться такая «игра на голосах», 
которая не только пе будет служить 
авторитету Конференции, но которая 
может привести к весьма отрицатель
ным политическим результатам. Вот 
почему, когда здесь говорят, что во 
п р о с , который мы обсуждаем, имеет 
исключительно важное значение, то 
при этом надо иметь в  вигѵ не про
сто. как мы здесь проголосуем в од
ной комбинации голосов или в яру
гой комбинапии голосов, надо счи
таться с политическими последствия
ми этого. Мирная Конференция долж
на послужить интересам мира, я не 
чому-нпбудь другому. Мы должны 
добиваться того, чтобы интересы ми
ра. основанные на возможном в на
ше время укреплении единства меж
ду союзниками, по крайней мере те
мн. которые были союзниками в вой
не и которые чѳстпо хотят быть в 

одном демократическом лагере во 
время мира, чтобы именно интересы 
мипз диктовали нам те или иные ре
шения по важным вопросам, в част
ности по вопросу о принципе голосо
вания на Конференции.

Нечего скрывать, между нами име
ются и равногласия. Американский 
делегат был прав, указав, что толь
ко несогласованных вопросов в мир
ных договорах осталось 26 . Значит, 
только для того, чтобы обож дать 
несогласованные вопросы, у нас 
имеется пемало работы. Будет немало 
и новых в о п р о с о в , которые придется 
рассмотреть. По, посмотрите, что по
лучается. Лаже те решения, которые 
на Совете четырех министров были 
согласованы, например, по вопросу о 
процедуре, опрокидываются некоторы
ми членами Совета четырех мини
стров. Лаже те вопросы, что которым 
мы договорились и пришли после 
больших обсуждений к согласованным 
мнениям, и здесь дело обстоит неглад
ко и эти решения некрепко стоят 
на ногах.

Некоторым из делегатов все же ка^ 
жется, что. если рекомендации яЬ 
Конференции будут приниматься 
большинством в 2 /3 . а  не простым 
большинством, то на Конференции не 
развернутся все возможные разногла
сия и у Конференции будет мало 
противоречий с Советом четырех ми
нистров. Но из этого можно сделать 
только один вывод— тогда надо по
искать щель между четырьмя мини
страми. постараться валезть в нее я 
расширить эту шелъ. К этому ведет 
«игра т  голосах». Хотим ли мы 
этого? Будем надеяться, что • никто 
из нас в этом не заинтересован и 
никто из нас не хочет этого.

Нам следует помнить, что, когда 
дело идет о том. чтобы после тягчай
шей войны подействовать не на сло
вах. а  своей работой делу мира, то 
мы должны быть в этом деле, на
сколько только возможно, единодуш
ными. Мы обязапы думать, если хо
тим считаться с народами, от имени 
которых говорим, не об «игре на 
голосах» за счет интересов мира, а 
о действительных интересах мира.

Есть, копечно. в настоящее впемя 
спекулянты на новой войне. Есть 
авантюристы, которые провозглашают 
своей пелъю подготовку третьей ми
ровой войпы. Да. есть такие жал
кие, ничтожные люди. Это— выродки

своей иапии. Во всяком случае, это 
— люди, оторванные от своего народа, 
не говоря уже о том. что их авантю
ристические стремления и болтовня 
о третьей мировой войне противоречат 
стремлениям всех миролюбивых наро
дов. Вот почему, когда мы говорим 
віесь о том. как лѵчтпе организовать 
работу Мирной Конференции. мы 
должны заботиться, прежде всего. об 
интересах мира, о том. чтобы наши 
решения и весь порядок нашрй ра
боты содействовали интересам мира А 
укрепления единства между нами. А 
всех этих спекулянтов иа новой ми
ровой войне надо поставить на свое 
место, к позорному столбу и пол
ностью изолировать их в глазах все
го мира.

Ставя перед собой эти благородные 
пели, заботясь о длительном и проч
ном мире, на основе укрепления 
единодушия среди демократических 
государств, советская делегация вы
сказывается за то. чтобы мы пришли 
к выводу о необходимости такого по
рядка голосования на Конференции, 
который будет соответствовать этим 
полям, пелям укрепления елииодуцтея 
на надпей Конференции. При атом 
надо помнпть. что «игра на голосах» 
может привести к игре интересами 
мира, чего мы не должны допустить.

Советская делегация внимательно 
выслушала те замечания, которые 
были высказаны, и полагает необхо
димым считаться с высказанными со
ображениями.

Ввиду этого советская делеглпия 
предлагает, чтобы к тому решению, 
которое было п р и н я т о  Советом Мини
стров, было сделано дополнение. Вет 
это дополпоние:

«Еслп предложенная рекомендация 
не падучнт двух третей голосов, го
сударства. голосовавшие за это пред
ложение. могут передать его в Совет 
Министров, в котором указанное пред
ложение будет рассмотрено».

Это означает, что рекомендации 
от имени Конференции должны при
ниматься двумя третями голосов, но 
те мнения, которые соберут меньше, 
чем Уя голосов, также должны быть 
выслушаны в  Совете четырех мини
стров, как мпонпе соответствующих
ГОСѵтстСТВ.

Было бы очень желательным, что
бы это предложение нас могло об’е- 
диштть. Это соответствовало бы ин
тересам нашей Конференции и соот
ветствовало бы интересам укрепления 
мира.

Выступивший затем представитель 
французской делегации Кув де Мюр- 
вилль высказался прост в поправки, 
предложенной голландской делегацией. 
Кув де Мюрвилль заявил, что фран
цузская делегапия считает, что ква
лифицированное большипство в 2 /3  
голосов будет иметь больший вес в 
глазах Совета Министров Иностран
ных Лел. который рассмотрит реко
мендации Конференции при рчяилбоств 
окбнр'ательпого текста миояых до
говоров. Исходя из того, однако, что 
Совет Министров должен рассмотреть 
все предложения, которые разделяются 
большинством участников Коцфгрст- 
ции. Кув де Мюрвилль предложил 
свою поправку, которая, по его мне
нию. близка к дополнению, предло
женному советской делегацией, и а 
про сложению британской делегации.

В разгаре обсуждепия председатель 
ком и если Спаак неожиданно в^ее 
предложение ограничить выступления 
представителей делегаций, которые 
уже высказывались на Конференции, 
десятью минутами, сіелав исключение 
только тля представителя Великобст- 
тапии. Эта попытка скомкать обсуж
дение важнейшего вопроса и зажать 
рот пекоторым членам комиссии вы
звала законные вонпажечия. Поедста- 
витель советской тел с глист Вышин
ский. указав па важное значение о*. 
еужтаеуого костоед, пост л ожил ие 
огоапстстаст вгемя для участников 
прений, чтобы дать возможность ссть- 
езтго и всесторонне рассмотреть в о п р о с  
о попядке голосования. Г"*;»* вынуж
ден был сиять свор предложение.

И. о- ответственного оепэитопэ

Н. В ПАВЧИНСКИЙ.

Д о к л а д ы  и л е к ц и и

8 августа, в в час. 30 мин. веч., в парткаби
нете райкома им. 26 комиссаров ТО КП(б) Гру
зни (ул. Шаумяна, № 1) состоится лекция тов.
Яврияна, посвященная произведению товарища 
Сталина «Анархизм или социализм?».

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Летний театр •  сл я  (Плехановский ар.. 123).

Г •  а  *  »  •  •  •
Р О С  1 О в  С К О Г О - е е  Д О Н У  

гос. т е а т р а  м у з ы к а л ь н о й  комедии
7 и 8 августа — премьера 

ТАИНА КАНАРСКОГО НАСЛЕДСТВА 
9 августа— ЬАЛ В САВОЙЕ

10 августа— ГОЛ Л АН ДОЧКА
11 августа— МАРИЦА
12 и 13 августа — премьера 

ТЕРЕЗИНА
14 августа — КОЛОМБИНА
15 августа -  ФИАЛКА МОНМАРТРА 

Пропажа Оилеіоя яа все >А'нпаениііе сттев* 
такли в кассе филармонии— Плехановский пр.. 
123. я в кассе концертного авла им. Руставели. 
Касса филармонии— Плехановский. 123. рабо
тает непрерывно с II а. утре до 10 а. веч. 
Принимаются коллективные заявки от органи

заций я учреждений от II часов ѵтра
ас '0  час. вечера.

Начало спектаклей ровно а в  час. веч.

СТРОИТЕЛЬНОМУ ТРЕСТУ 
«ТБИЛИССТРОИ» ТРЕБУЮ ТСЯ: 

каменщики. столяры. плотники, слесари, 
слесари-сантехники, бетонщики. подсобные 
рабочие.

Оплата труда сдельная. прогрессивно-пре
миальная и аккордная. Жилплощадью обес
печиваются.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси. Ру
ставели. Н« 22, 4-й этаж отпел кадров.

ОТ УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СТРАХОВАНИЯ ГРУЗИ Н СКОЙ  ССР

г о с с т р а х
Каждый тавот ливый гражданам может

обеспечит» сева а  свою семью, 
•«ключи» ■ Г о с с т р а х е  

С М Е Ш А Н Н О Е  
СТРАХОВАНИЕ Ж И З Н И .

По смешанному тр э х о ванч» жития Госстрах 
выплачивает страховую сумму:
•I самому «аггоахоялнпсмѵ оря дожитие ао 

доела срока гтоахопання я чо» «пвалядпоети
•  ретуяьтате несчастного случая:

61 семье ч близким •  случае тоежлевро-
меиной смерти застрахованного.

Для «включения страхования обращайтесь
•  районные 1гороаскне> инспекция Госстраха 
кля « страховым агентам.

Заключайте смешанное страхование жизяяі

ТБИЛИССКИИ 
ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ ГУГК 

ПРИ СОВЕТЕ М ИНИСТРОВ СССР 
іфоиіводит прчеч студентов иа 1946— 47 уч. 

год
Техникум имеет два сектора: грузинский и

русский с двумя отделениями-
I. Топографическое и 2. Дорожно-строи

тельное.
В техникум принимаются граждане обоего 
пола в возрасте от 14 до 30 лет.

На I курс принимаются перешедшие в 8 
и 9 класс. ■.

Отличники принимаются без экзаменов. 
Учащиеся, перешедшие в 10 я 11 класс 

принимаются без экзаменов в отдельные учеб
ные группы с 2-гояичным сроком обучения.

Учащиеся, зачисленные в техникум, обеспе
чиваются общежитием и стипендией на об
щем основании.

Принятые в техникум освобождаются от 
работы на производстве в учреждении, в 
се зыком хозяйстве.

Прием заявлений продолжается. Начало ис
пытаний 15-го август*. Начало занятий— 1-го 
сентября 1946 г.

Заявления иа имя директора подаются лично 
или направляются почтой

Выаача споавок и прием заявлений про"3' 
водится вжечневно с 9 ло 17 часов

Алрес: Тбилиси, ѵл. Марра. 27. Тел.
№  3-20-88. Дяоекпия.

Коллектив «Грузэлектросетьстроя» извещает 
о смерти Эльпилы Ивановны М геладзе. Вы
нос 8-ѴІІІ. в 5  час. веч., из кв.—ул. Калан- 

дадзе. 15.

Дирекция. партбюро и заводской комитет 
ферросплавного завода извещают о смерти 

Георгия Васильевича Вепхвадзе.

Т. и М. Элилжарашвили извещают о смер
ти Мзин Григорьевны Напетваридзе.

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  в И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В А : Тбилиси, пр. Руставели. 8 6 .  Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : вам. ггв. редактора— 8 - 1 8 - 0 4 .  отв. секретарь—3-17-06. секретариат — 3-11-22. О Т Д Е Л Ы : партийной ж И ван-8 - 6 9 - 6 8 .  пропаганды—3-17-44. советского 
строительства—3-14-82, иностранной информация -  8-17-44. промышленности и транспорга-З -вЗ-28 , с е л ь с к о х о з я й с т . е я н ы й - 8 - 1 9 - 4 9 ,  внутренней информаиии-3-30-61. пи сем -8-12-83, корреспондентской сети -3 -6 8 -2 8 . культуры  и бы та-3 -16-27 .

И здательство — 8-22-63. Приём объявлений — 3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42.

Тююграфкя «Заря Востока» м .  А . В . М асп а о юлжграфна я  і м п е а и п  ас* Саоато И—т л р оо Грузилежо* ССР


